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FECHA:  MARZO  12  DE  2015  
  

OCHO      COLUMNAS  /  PRIMERAS      PLANAS  

   Carambola:  8  lesionados   

  
Alcaldes  deben  cuidar  aumentos   

   Se  comprometen  a  profesionalizar  a  toda  la  policía   

   Gobierno  busca  que  se  pague  total  de  la  deuda   

  
Pemex  le  dará  400  millones  a  la  entidad   

  
Profesionalizar  policías   

  
Lluvias  continuarán  en  la  semana,  piden  tomar  medidas   

   Destruyen  credenciales   

  
Entregan  a  SEPH  monto  millonario  para  normales   

  
Inyectarán  3  mil  mdd  en  blindaje  para  el  peso   

  
Avala  Corte  castigo  por  desvíos  en  SNTE   

   Nueva  competencia  en  Televisión   

   Limitan  la  reserva  de  divisas  para  apuntalar  el  peso   

P  A  R  T  I  D  O  S      P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Diputados   panalistas   no   dejarán   el   partido: Los   tres   diputados   disidentes   de   Nueva   Alianza   no   buscarán  
declararse  independientes,  aunque  se  mantendrán  sin  reconocer  a  Víctor  Trejo  Carpio  como  su  coordinador  en  el  Congreso  
local.  Esto,  aunque  el  posicionamiento  les  valga  la  expulsión  del  partido,  como  lo  ha  dejado  entrever  el  dirigente  del  partido  
en  Hidalgo,  Eliseo  Molina  Hernández,  pues  el  caso  está  en  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN).  Sin  embargo,  los  legisladores  
María  Eugenia  Coradalia  Muñoz,  Sandra  Hernández  Barrera  y  J.  Dolores  López  aseguraron  que  seguirán  subiendo  iniciativas  
bajo  las  siglas  de  Nueva  Alianza.  Muñoz  Espinoza  señaló  que  no  tiene  conocimiento  del  proceso  de  expulsión  en  su  contra,  

pues  la  vida  me  ha  enseñado  a  ver  qué  pasa  primero  para  poder  contestar  o  debatir.  Sólo  
estamos     Aunque  no  reconocen  a  Trejo  Carpio  como  coordinador  de  la  bancada,  la  

ciudadanía,  ellos,  que  no   Por  el  momento  aseguró  que  no  se  declararan  independientes,  pues  
su  trabajo  está  en  Nueva  Alianza.  La  crisis  en  la  bancada  de  Nueva  Alianza  surgió  por  una  auditoría,  realizada  en  marzo  de  
2014,  en   la  que  se  detectaron  desvíos  de   fondos  en   la  cuenta  de   los  maestros  de   la  Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  
Trabajadores  de   la  Educación,  por   lo   cual   la  exdirigente  Mirna  García   López   se  encuentra  presa  en  el  Cereso  de  Pachuca.  
(José  Antonio  Alcaraz,  página  08)  

 
 
 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
http://www.criteriohidalgo.com
http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
http://www.sintesis.mx/hidalgo/
http://www.unomasuno.com.mx/
http://www.elindependientedehidalgo.com.mx/
http://www.cronicahidalgo.com/
http://www.eluniversal.com.mx/estados/
http://www.reforma.com/
http://www.excelsior.com.mx/
http://www.jornada.unam.mx/
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Criterio-Acusan  uso  de  tarjetas  para  atraer  simpatías: El  desgaste  social  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  
ha  obligado  a  utilizar  al  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM)  como  una  alternativa  de  restar  votos  a  la  oposición  y  así  
mantener  el   poder  en   las   próximas  elecciones,  aseguró  el  diputado  del  Partido  Acción  Nacional   (PAN),   Juan  Carlos  Robles  
Acosta.  
electoral     Además,  expresó  que  hay  también  mucho  posicionamiento  de  todas  las  iniciativas  
del  PVEM.  Esto   lo  están  haciendo  a  nivel  nacional  y  es  para  captar  el  voto  que  no   le  va  a  dar   la  ciudadanía  al  PRI  en   las  

expresó  Robles  Acosta.  Ayer,  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  dio  al  PVEM  24  horas  para  suspender  la  
distribución   de   las   tarjetas   Platino   del   PVEM,   que   eran   regaladas   a   los   ciudadanos   para   tener   ofertas   en   tiendas  
departamentales.     partidos  políticos,  sus  estrategias  que  hacen  y  objetivos.  Pero  sin  duda  esta  es  una  
campaña  que  sólo  busca  votos  pues  se  está  a  menos  de  un  mes  que  se  inicien  campañas  de  diputados  federales,  por  ello  se  
están   haciendo   valer   de   estas   estrategias   para   ten   Del  mismo  modo,   el   consejo   general   del   INE  
exhortó  a  los  establecimientos  no  hacer  efectivos  estos  descuentos.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Crónica-Integran  equipos  para  las  campañas  priistas: Conformados  los  siete  equipos  de  campaña  de  precandidatos  a  
la  diputación   federal  del  Partido  Revolucionario   Institucional   (PRI),  quienes   tendrán  designaciones  específicas  para  atender  
cada  uno  de  los  temas  y  asuntos  sociales,  afirmó  el  secretario  de  Organización  del  instituto  político,  Rodolfo  Hinojosa.  Expuso  
que   en   esta   fase   electoral   los   precandidatos   permanecen   en   capacitación,   enfocados   al   discurso,   analizando   la   plataforma  
política  y  oferta  que  presentarán  ante  la  sociedad.  Añadió  que  la  oferta  política  será  de  acuerdo  con  cada  región  del  estado,  
ya  que   las  necesidades  son  diferentes  y   lo  más   importante  es  que   los  precandidatos  sean   representantes  de   la  población.  
Respecto  a   los  utilitarios  que   repartirán   los  equipos  de  campaña,  más  del  80  por  ciento  serán  de   tipo   textil,   ya  que  así   lo  
establecen  las  nuevas  reglas  de  la  ley  electoral.  El  dirigente  partidista  expuso  que  desde  el  inicio  del  proceso  federal  electoral  
el   PRI   es   respetuoso   de   los   tiempos   establecidos   por   el   Instituto   Nacional   Electoral,   para   evitar   sanciones   o  
recomendaciones.  (Alberto  Quintana,  página  05)  
Crónica-Lamenta   PAN   omisión   de   la   Legislatura   local: Aunque   la   LXII   Legislatura   aclaró   que   no   intervendrá   en  
conflictos  suscitados  en  Ixmiquilpan,  Mixquiahuala  y  Progreso,  para  el  secretario  general  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  
Prisco  Manuel  Gutiérrez,   el  Congreso   tiene   responsabilidad  de  atender  estos  problemas,  principalmente   cuando   los  actores  
acuden  al  Poder  Legislativo  para  que  sea  mediador.  Específicamente  en  el  caso  Ixmiquilpan,  tanto  el  alcalde  como  regidores  
reiteradamente  solicitan  al  Congreso  su  intervención;;  Cipriano  Charrez  por  un  lado  exige  un  proceso  de  desafuero  contra  dos  
asambleístas,  mientras  que  funcionarios  municipales  denuncian  que  su  integridad  física  peligra.  Sin  embargo,  la  Comisión  de  
Gobernación   aclaró   que   estos   asuntos   recaen   en   el   Poder   Judicial   o   Tribunal   Electoral   del   Estado   (TEEH),   por   tanto   los  
diputados   sólo  promueven  medios  de   conciliación.      sustraerse  de   la   responsabilidad   legal  que   tiene  
respecto   a   la   gobernabilidad   de   los   84   ayuntamientos,   omite   el   uso   de   facultades   para   llegar   a   una   solución   de   conflicto  

  Lamentó  que  el  Poder  Legislativo  omita  sus  
responsabilidades  de  mantener  y  promover  la  gobernabilidad  en  los  ayuntamientos.  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
El  Independiente-Prevé  diputado  varios  meses  de  impugnación  contra  dirigencia  del  PAN: La  disputa  legal  tras  la  
elección  de  dirigente  del  Partido  Acción  Nacional   (PAN)  en   la  entidad  durará  al  menos   cuatro  meses,   luego  que  Alejandro  
Moreno   Abud   de   nueva   cuenta   interpuso   queja   que   fue   enviada   al   Tribunal   Electoral   de   Hidalgo.   Después   que   el   Comité  
Ejecutivo  Nacional  del  partido  validó  la  elección  de  Asael  Hernández  Cerón,  el  equipo  jurídico  de  Abud  impugnó  por  segunda  
vez  bajo  el  argumento  de  rebase  del  tope  de  gastos  de  campaña  por  50  mil  pesos  y  que  fue  violada  la  secrecía  del  voto.  Para  
el   diputado   Guillermo   Galland   Guerrero   existen   varios   escenarios   que   podrían   surgir   tras   la   queja,   como   es   que   los  
magistrados  electorales  envíen  el  expediente  al  comité  nacional  panista  con  tal  que  sea  resuelto  a   fondo.  De  suceder  esto  
último,   otra   vez   será   desconocida   la   dirigencia   panista   por   el   Tribunal   Electoral   de   Hidalgo.   O,   agregó   el   legislador,   la  
impugnación  podría  ser  resuelta  por  los  magistrados  y  en  caso  que  la  desestimen,  Abud  acudiría  a  la  sala  Toluca  del  Tribunal  
Electoral  del  Poder  Judicial  de  la  federación.  La  batalla  legal  continúa  debido  a  la  falta  de  acuerdo  entre  Hernández  Cerón  y  
Moreno   Abud.   La   comisión   permanente   del   partido   está   conformada   por   30   lugares,   de   los   cuales   10   son   electos   por   los  
consejeros  estatales  y  los  20  restantes  son  propuesta  del  presidente  del  partido.  Dentro  de  la  propuesta  que  corresponde  a  

dijo  el  coordinador  de  los  diputados  del  PAN  en  el  Congreso  local.  (Víctor  Valera,  página  05)  
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El  Independiente-Reconoce  dirigente  de  Nueva  Alianza  que  aún  cobra  como  comisionado  del  SNTE: Eliseo  Molina  
Hernández,   dirigente   de   Nueva   Alianza,   reconoció   que   aún   cobra   plaza   de   comisionado   del   Sindicato   Nacional   de  
Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  sin  embargo  aseguró  no  tener  salario  como  líder  del  partido  en  Hidalgo,  cuyo  cargo,  
agregó,  es  honorífico.  Tan  solo  en  el  primer  semestre  del  año  anterior,  el   líder  panalista  cobró  por  una  plaza  225  mil  455  
pesos   como   personal   comisionado   al   sindicato   con   la   función   de   apoyo   administrativo,   de   acuerdo   con   la   Secretaría   de  
Educación  Pública   (SEP).  Durante  entrevista  Molina  Hernández  descartó  que  esto   le   impida  ser  dirigente  panalista,  aunque  
añadió  que  planea  pedir  licencia  a  la  pla

  
últimos  realizan  una  función  específica  muy  impor   

tre  
sus  tareas  la  negociación  salarial.     cosas,  pero  la  realidad  es  otra,  ustedes  podrán  constatar  que  contrario  a  

  Molina  Hernández  
  En  el  primer   trimestre  del  año  anterior   fueron  

contabilizadas  629  plazas  para  359  maestros  comisionados,  cuyo  costo  fue  de  23  millones  514  mil  158  pesos  y  durante   los  
tres  meses  siguientes  incrementaron  a  647  plazas  para  364  personas  que  cobraron  21  millones  177  mil  372  pesos.  (Víctor  
Valera,  página  06)  
Capital  Hidalgo-PT  pide  establecer  mesas  políticas  con  gobierno  estatal:  De  cara  a  la  próxima  contienda  electoral,  el  
Comité  Estatal  del  Partido  del  Trabajo,  hace  un  llamado  al  gobierno  del  estado  a  establecer  mesas  políticas  y  mecanismos  de  
comunicación,  con  el  propósito  de  darle   formalidad  al  proceso  electoral.  Mariano  Torres  L'estrade,  dirigente  estatal   del  PT,  
pidió  al  secretario  de  gobernación,  Salvador  Elguero  Molina,  construir  escenarios  de  dialogo  con  todos  los  partidos  políticos,  
para  garantizar  condiciones  favorables  en  el  proceso  electoral  a  efectuarse  el  próximo  siete  de  junio.  Aseguró  que  el  ambiente  
político  en  el  país  refleja  descontento  en  la  ciudadanía  para  salir  a  emitir  el  voto,  motivo  por  el  cual,  insta  a  que  Hidalgo  sirva  
como  ejemplo  a  otras  entidades,  de  constituir   diálogos  y   construir   consensos  entre   los  partidos.   "La   idea  es  establecer  un  
diálogo,  que  permita  ofrecer  a  todos  los  ciudadanos  en  Hidalgo  un  proceso  con  todas  las  condiciones  favorables  para  salir  a  
votar,  expresó.  Recordó  que  durante  un  proceso  electoral  federal  y  presidencial,  mantuvieron  mesas  de  comunicación  entre  el  
gobierno  estatal,  lo  que  permitió  a  la  sociedad  hidalguense  dar  certeza  en  el  desarrollo  de  la  contienda.  Torres  L'estrade  dijo  
que  lo  más  importante  ahora  es  ratificar  el  diálogo  político,  donde  los  partidos  encuentren  las  mismas  condiciones  y  donde  se  
generen  propuestas  de  cara  al  siete  de  junio,  a  fin  de  garantizar  a  los  ciudadanos  la  confianza  de  salir  a  votar.  Finalmente,  
hizo   un   llamado   al   Consejo   del   Instituto   Nacional   Electoral,   a  mostrar   propaganda   sobre   el   cambio   de   fecha   del   proceso  
electoral,  ya  que,  comentó,  no  se  ha  informado  a  la  ciudadanía.  (Ivet  Pasquel,  página  05)  
Capital   Hidalgo-Dirigencia   nacional   del   SNTE   establecerá   tiempos   de   licencia   de   Sinuhé:   Derivado   de   la  
designación   de   Francisco   Sinuhé   Ramírez   Oviedo,   como   precandidato   para   diputado   federal   por   la   vía   plurinominal   en   la  
quinta  circunscripción,  el  dirigente  estatal  del  Partido  Nueva  Alianza  (PANAL),  Emilio  Eliseo  Molina  Hernández,  indicó  que  esta  
designación   es   un   reconocimiento   a   su   trayectoria.   Señaló   que   si   Sinuhé   llegara   a   ser   ganador   de   la   diputación,   será   el  
Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE)  quien  establezca  los  tiempos  de  la  licencia  del  secretario  general  
de   la  Sección  XV.  Molina  Hernández  reconoció  el   trabajo  de  Ramírez  Oviedo,  como   líder  de   los  maestros  en  el  estado  y  al  
interior  del  partido  aliancista,  lo  cual  contribuyó  a  que  el  Comité  Nacional  lo  seleccionara  para  las  candidaturas  plurinominales.  
Asimismo,  reiteró  que  el  21de  febrero,  la  dirigencia  estatal  entregó  las  propuestas  al  Comité  Nacional,  y  debido  a  que  Hidalgo  
es  un  estado   con  alto   número  de  votación  para  este  partido,   se  pidió  que   las   fórmulas  propuestas  ocuparan   los  primeros  
lugares  en  las  listas,  por  tal  motivo,  agregó  que  Sinuhé  tiene  amplias  posibilidades  de  ser  diputado  federal.  (Sergio  Juárez,  
página  05)  
El  Sol  de  Hidalgo-Antes  de  la  elección,  Partido  Verde tendrá  70  Comités  Municipales: "Con  la  toma  de  protesta  de  
los  Comités  Municipales  del  PVEM,  en  Santiago  Tulantepec  y  Tasquillo,  son  ya  60  municipios  sumados  al  trabajo  coordinado  y  
acciones  claras  a  favor  de  la  sociedad  y  el  medio  ambiente.  Antes  de  que  inicien  las  campañas,  hemos  de  contar  con  70  de  
los  84  municipios  de  la  entidad".  Así  lo  informó  Avelino  Tovar  Iglesias  Dirigente  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  en  la  
entidad,   luego   de   tomar   protesta   a   dichos   Comités,   los   cuales   encabezan   Carlos   Armando   García   Olvera   y   Luis   San   Juan  
Martínez,  respectivamente.  En  su  mensaje,  Tovar  Iglesias  enfatizó  que  el  verde  ha  maximizado  sus  oportunidades  de  servir  a  
México,  mediante  el  trabajo  conjunto  con  la  ciudadanía,  partidos  políticos  y  asociaciones,  "a  dos  décadas  de  trabajo  en  favor  
de  la  ecología  y  la  sociedad  mexicana,  el  Partido  Verde  cuenta  con  más  de  100  iniciativas  aprobadas,  lo  que  nos  convierte  en  
un  partido  que  si  cumple,  por  ello  requerimos  mantener  una  alianza  en  el  legislativo  que  dé  resultados  reales  a  la  ciudadanía".  
Aseveró  que  en  el  caso  particular  de  Hidalgo,  el  PVEM  va  en  coalición  en  los  siete  distritos  electorales  encabezando  uno  de  los  
más  importantes  que  es  Tulancingo,  coalición  que,  consolida  y  comprueba  la  coordinación  de  fuerzas  y  voluntades,  "detrás  de  
un  candidato  en  común  se  presenta  una  oportunidad  para  brindar  soluciones  a  las  problemáticas  sociales,  hoy  definimos  un  
paquete   de   propuestas   responsables   para   la   ciudadanía   que   se   traducirán   en   leyes   justas   y   somos   todos   nosotros   los  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

4  de  20  

44  

responsables   de   canalizar   las   necesidades   de   cada   rincón   de   nuestra   región".   El   secretario   general   del   PVEM   en   Hidalgo  
refrendó  su  respaldo  a  los  Comités  entrantes  y  exhortó  a  sumarse  a  esta  dinámica  de  trabajo  que  ofrece  una  oferta  política  
real  y  de  resultados.  "Estas  coordinaciones  siempre  contarán  con  el  apoyo  de  la  dirigencia  estatal  y  nacional.  Además,  en  las  
carteras  del  PVEM  se  están  tomando  en  cuenta  a  jóvenes,  adultos  mayores  y  personas  con  discapacidad,  convirtiéndose  en  
un  instituto  político  incluyente,  así  como  la  experiencia,  factor  determinante  para  un  buen  ejercicio  de  la  política  al  servicio  de  
la  sociedad",  concluyó  el  dirigente  del  Partido  del  Tucán.  (Redacción,  Ojo  Política)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S      E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Criterio-Destruyó  INE  más  de  30  mil  credenciales  viejas  y  no  reclamadas: El  Instituto  Nacional  Electoral   (INE)  de  
Hidalgo  destruyó  34  mil  856  credenciales  de  elector.  Sus  residuos  serán  enviados  a  una  planta  recicladora  donde  los  podrían  
convertir  en  botes  de  basura.  Para  hacer  este  reciclado,  el  INE  elegirá  de  entre  tres  empresas,  con  razón  social  en  Jalisco,  
Tlaxcala  o  Estado  de  México,  para  que  realice  los  trabajos  de  reciclamiento  de  los  plásticos.  De  acuerdo  con  Ana  Alicia  Hoyos  
Chalit,  vocal  del  Registro  Federal  de  Electores  en  Hidalgo,  de  las  más  de  34  mil  credenciales  destruidas,  mil  294  corresponden  
a   las  que  no  fueron  reclamadas  por   los  ciudadanos,  en  más  de  dos  años  y  medio.  Por  ello,  se  dieron  de  baja  y  destruidas  
como  lo  establece  el  artículo  155  de  la  Ley  General  de  Instituciones  y  Procedimientos  Electorales  (LEGIPE),  pues  no  fueron  
recogidas  antes  del  1  de  marzo,  a  pesar  que  se  hicieron  tres  visitas  domiciliarias  a  los  ciudadanos.  El  resto  de  las  micas,  es  
decir  33  mil  562,  correspondieron  a  plásticos  que  se  canjearon  a  la  hora  de  renovar  las  credenciales  ya  sea  porque  estaban  
maltratadas  o  perdieron  vigencia.  Con  363  credenciales  sin  reclamar,  con  antigüedad  de  dos  años  y  medio,  el  distrito  federal  
electoral  06  con  cabecera  en  Pachuca  fue  en  donde  se  destruyeron  más  plásticos;;  le  sigue  Tepeapulco,  con  223;;  Ixmiquilpan,  
con  174;;  Actopan,  160;;  Tula  y  Tulancingo,  con  132,  respectivamente,  y  finalmente,  Huejutla  con  110  credenciales  destruidas.  
La   destrucción   se   realizó   en   la   trituradora   que   se   tiene   en   la   oficina   distrital   del   INE   en   Pachuca,   estuvieron   presentes  
miembros  de   la  Comisión  de  Vigilancia  y  también  representantes  de   los  partidos  políticos.  Previo  a   la  destrucción,  realizada  
este  miércoles,  3  mil  911  credenciales  fueron  resguardadas  en  una  bóveda  de  la  empresa  de  seguridad  Cometra.  Esto,  al  no  
ser  reclamadas  el  1  de  marzo,  por  lo  que  estarán  resguardadas  hasta  después  de  las  elecciones  federales  del  próximo  7  de  
junio.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  04)  
Crónica-Destruye  el  RFE  micas  obsoletas  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  08)  
El  Independiente-INE  destruye  y  resguarda  credenciales  de  electores  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
Capital  Hidalgo-INE  destruye  credenciales  de  elector  (Verónica  Ángeles,  página  05)  
Síntesis-Destruyen  más  de  34  mil  credenciales  de  elector  (Jaime  Arenalde,  página  04)  

P  L  A  N  O      E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Visita  FOR  Panamá  en  gira  oficial: En  gira  oficial  de  trabajo,  el  gobernador  Francisco  Olvera  Ruiz,  acompañado  
de  Guadalupe  Romero  Delgado,  presidenta  del  Patronato  del  Sistema  DIF,  visitarán  la  república  de  Panamá  para,  entre  otros  
aspectos,  conocer  las  virtudes  del  proyecto  Ciudad  del  Saber,  que  se  localiza  en  aquella  nación.  La  agenda  contemplada  para  
hoy   jueves   12   y   viernes   13   de  marzo,   prevé   una   reunión   con   el   presidente   de   la   fundación   de   dicho   proyecto,   Jorge   R.  
Arosemena,  con  el  fin  de  intercambiar  experiencias  exitosas  con  su  par,  la  Ciudad  del  Conocimiento  y  la  Cultura,  en  Hidalgo.  
Posterior  a  ello,  la  comitiva  que  acompañará  al  mandatario  y  su  esposa  realizará  un  recorrido  por  las  instalaciones  de  Ciudad  
del  Saber,  así  como  un  encuentro  con  integrantes  de  la  Junta  Directiva  de  la  misma.  La  agenda  también  contempla  reuniones  
diplomáticas  con  el  embajador  de  México  en  Panamá,  José  Ignacio  Piña,  además  de  encuentros  con  el  sector  empresarial  de  
ese  país,  entre  otras  actividades.  De  igual  forma,  se  llevará  a  cabo  la  presentación  del  Tech  Supply  Chain  &  Logistics  Institute  
Panamá,   el   cual   es  modelo   exitoso   de   negocios   en   aquel   país,   y   que   busca   replicarse   en   Hidalgo   Por   su   parte,   Romero  
Delgado  se  reunirá  con  funcionarios  de  la  Secretaría  Nacional  de  Niñez,  Adolescencia  y  Familia  de  Panamá,  con  la  intención  
de  conocer  los  programas  y  acciones  que  se  realizan  en  dicha  dependencia.  (Redacción,  página  06)  
Crónica-Parte  comitiva  del  estado  para  conocer  proyectos  en  Panamá  (Alberto  Quintana,  página  05)  
El  Independiente-Viajarán  ahora  a  Panamá  para  fortalecer  Ciudad  del  Conocimiento  (Redacción,  página  04)  
Capital  Hidalgo-Hoy  y  mañana  Olvera  realiza  gira  de  trabajo  en  Panamá  (Sergio  Juárez,  página  03)  
Plaza  Juárez-Gira  oficial  de  Olvera  a  Panamá  (Redacción,  página  3A)  
Síntesis-Olvera  conocerá  Ciudad  del  saber  (Susana  Jiménez,  página  05)  
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Criterio-Realizan  autoridades  reunión  de  seguridad  en   la  zona  centro:  El  gobernador  Francisco  Olvera  asistió  a   la  
Novena  Reunión  de  Seguridad  de   la  Zona  Centro  del  país,  en   la  que  se  evaluaron  las  acciones  y  resultados  en  el  tema  del  
combate   a   la   delincuencia.   En   su   intervención,   el   secretario   de   Gobernación,   Miguel   Ángel   Osorio   Chong,   aseguró   que  
continuarán   trabajando   de   manera   coordinada   con   los   estados   que   conforman   esta   parte   de   la   república.  
co   La  sede  de  este  
encuentro  fue  Toluca,  en  el  Estado  de  México,  donde  Osorio  Chong  mencionó  que  a  petición  de  la  Conferencia  Nacional  de  
Gobernadores   (Conago),   se   reunirán   con   legisladores   federales   para   fortalecer   las   iniciativas   en   la   materia   que   fueron  
presentadas  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  hace  unos  meses.  
mantenerse  en  la  línea  de  la  profesi
en   los   estatales   y  municipales.   Asimismo,   el  mandatario   consideró   que   es   urgente   concretar   la   implementación  del   Nuevo  
Sistema   de   Justicia   Penal   en   el   país;;   por   lo   que   explicó   que   es   parte   fundamental   la   profesionalización   de   las   policías  
investigadoras  y,  sobre  todo,  de  los  servicios  periciales  de  las  entidades.  Comentó  que  la  iniciativa  del  presidente,  acerca  de  la  
conformación  del  Mando  Único  Policial,  busca  que  los  elementos  estén  mejor  preparados,  equipados  con  sistemas  modernos  
que  les  permitan  a  los  gobernadores  combatir  con  mayor  eficacia  el  crimen  en  todas  sus  dimensiones.  Al  encuentro  asistieron  
los  secretarios  de  la  Defensa  Nacional,  Salvador  Cienfuegos  Zepeda;;  de  Marina,  Vidal  Francisco  Soberón  Sanz;;  los  titulares  de  
la  Procuraduría  General  de  la  República,  Arely  Gómez  González;;  de  la  Comisión  Nacional  de  Seguridad  (CNS),  Monte  Alejandro  
Rubido  García,  así  como  del  Centro  de  Investigación  y  Seguridad  Nacional  (Cisen),  Eugenio  Ímaz  Gispert.  También  estuvieron  
presentes   los   gobernadores   del   Edomex,   Eruviel   Ávila;;   de   Guerrero,   Rogelio   Ortega  Martínez;;   de  Morelos,   Graco   Ramírez  
Garrido;;  de  Puebla,  Rafael  Moreno  Valle,  y  de  Tlaxcala,  Mariano  González  Zarur.  (Redacción,  página  07)  
Milenio-Urgen  a  profesionalizar  a  policías  de  los  estados  (Redacción,  página  07)  
El  Independiente-Prioridad,  profesionalizar  a  policías  estatales  y  municipales:  Olvera  (Redacción,  página  29)  
Capital   Hidalgo-Fundamental   profesionalizar   a   cuerpos   policiacos   para   combatir   delincuencia   (Redacción,  
página  02)  
El   Sol   de   Hidalgo-Francisco   Olvera   destaca   importancia   de   profesionalizar   a   cuerpos   policiacos   (Redacción,  
página  2A)  
Plaza   JUAREZ-Francisco   Olvera   destaca   importancia   de   la   profesionalización   de   los   cuerpos   policiacos  
(Redacción,  página  3A)  
Uno  más  Uno-Destaca   JFOR   importancia   de   profesionalización   de   los   cuerpos   policiacos   (Redacción,   página  
05)  
Criterio-Dan   a   Onésimo   Serrano   delegación   de   la   Sedesol: Onésimo   Serrano   González   asumió   la   titularidad   de   la  
delegación  en  Hidalgo  de   la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol),  en  sustitución  de  Patricia  González  Valencia,  quien  el  
martes  renunció  al  cargo.  El  cambio   fue  oficializado  por  el  Jefe  de   la  Unidad  de  Coordinación  de  Delegaciones  de  Sedesol,  
Pedro  de  León  Mojarro,  quien  arribó  a  las  instalaciones  de  la  dependencia  federal  ubicada  en  la  calle  Iglesias.  Trabajadores  
de  confianza  de  la  Sedesol  se  congregaron  en  el  estacionamiento  del  inmueble  para  atestiguar  el  relevo.  Tras  un  mensaje  de  

Serrano  para  conducir   la  
delegación   federal.   En   su   mensaje,   el   nuevo   funcionario   sostuvo   que   Desarrollo   Social   respetará   la   normativa   electoral  
durante  los  comicios  para  renovar  diputaciones  federales.  A  minutos  de  su  nombramiento,  el  exlegislador  local  afirmó  que  225  
funcionarios  de  Sedesol  ya  fueron  capacitados  en  materia  electoral.  Serrano,  en  su  calidad  de  delegado  federal,  encabeza  el  
Comité  de  Prevención  del  Blindaje  Electoral.  En  tanto,  González  Valencia  evitó  confirmar  que  su  salida  de  la  instancia  federal  
se  debe  a  que  asumirá  una  candidatura  suplente  por  el  PRI  en  el  proceso  de  renovación  de  la  Cámara  de  Diputados.  
gusta  futurear   (Emmanuel  Rincón,  página  08)  
Milenio-Nombran  a  Onésimo  Serrano  como  nuevo  delegado  de  Sedesol  Hidalgo  (Janet  Barragán,  página  08)  
El  Independiente-Llega  Onésimo  Serrano  a  la  Sedesol  (Sonia  Rueda,  página  02)  
Síntesis-Onésimo,  el  nuevo  titular  de  Sedesol  (Susana  Jiménez,  página  05)  
Uno  más  Uno-Onésimo  Serrano  González,  nuevo  dirigente  de  la  Sedesol  (Ricardo  Montoya,  página  03)  
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P  L  A  N  O      M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Criterio-Propone  Eleazar  García   reubicar  a   comerciantes: El   alcalde   de   Pachuca,   Eleazar  García   Sánchez,   consideró  
que   una   alternativa   de   solución   para   el   conflicto   que   enfrenta   a   comerciantes   ambulantes,   debido   a   que   se   encuentran  
impedidos  de  ejercer  su  actividad  en  el  centro  de  la  ciudad,  sería  la  gestión  de  un  predio  donde  pudieran  ser  reubicados.  
una  alternativa  buscar  un  pre
Independientes  del  Estado  de  Hidalgo  (Foideh)  que  volvió  a  instalar  puestos  en  la  calle  acusando  incumplimiento  de  acuerdos  
de  la  CNOP.  El  edil  apuntó  que  el  tema  social  tiene  que  ser  cuidado,  pues  se  trata  de  familias  que  tienen  el  derecho  a  ganarse  

  
  para  construir  un  espacio  donde  ellos  pudieran  trabajar  de  manera  ordenada,  y  

detalló.  Además,  García  Sánchez  añadió  que  su  administración  es  sensible  con  la  parte  social,  pero  se  busca  dar  una  nueva  

libres  de  comercio  ambulante.  Es  un  esfuerzo  importante  que  estamos  hac   Destape...  
El   martes   pasado   comerciantes   agremiados   a   la   Foideh   instalaron   sus   puestos   en   los   portales   aledaños   a   la   plaza  
Constitución,   así   como   frente   al  mercado   1   de  Mayo,   en   protesta   por   el   incumplimiento   de   acuerdos   de   la   CNOP   y   de   la  
Canaco  de  no  fomentar  el  comercio  ambulante  en  el  centro  de  la  ciudad.  El  dirigente  de  la  Foideh,  Oscar  Pelcastre  Almanza,  

   ellos  
  (Emmanuel  Rincón,  página  09)  

El  Sol  de  Hidalgo-Serán  reubicados  vendedores  ambulantes  (Erwin  Reyes,  página  2A)  
Capital  Hidalgo-Pachuca  prepara  estrategias  para  Semana  Santa:  El  presidente  municipal  de  Pachuca,  Eleazar  García,  
informó  que  el  ayuntamiento  ya  tiene  preparada  una  serie  de  estrategias,  como  la  proporción  de  información  turística  de  la  
ciudad  para  esta  temporada  vacacional  de  Semana  Santa.  'Durante  esta  temporada,  Pachuca  se  convierte  en  una  ciudad  de  
paso  para  los  distintos  corredores  turísticos  de  Hidalgo,  por  lo  que  debemos  instalar  estrategias  para  detener  unos  días  a  los  
turistas  que  van  de  visita  al  corredor  de  balnearios  y  el  de  la  Montaña",  afirmó  el  alcalde.  García  Sánchez  dijo  que,  por  ello,  
para  la  próxima  temporada  vacacional  de  Semana  Santa,  el  municipio  de  Pachuca  espera  que  con  su  programa  de  "Vive  tu  
Centro,  Vive  tu  Ciudad",  con  sedes  alternas  yen  diferentes  plazas  de  la  ciudad,  aumente  el  número  de  visitantes  a  la  capital.   
"Lo   que   se   hace   tradicionalmente   para   atraer   a   los   turistas   es   la   proporción   de   información   turística   de   la   dudad,   el  
fortalecimiento   a   los   temas  de   vialidad   y   protección   civil,   así   como   continuar   con   las   actividades   del   centro   de   la   ciudad",  
precisó.   Dijo   que   siguen   las   pláticas   con   los   comerciantes   del   Centro   Histórico   para   que   se   les   de   mayor   difusión   a   sus  
comercios  y  se   incrementen   los  visitantes   los  sábados  y  domingos,  esto  con  el  objetivo  de  optimizar   la   imagen  turística  de  
esta  zona  pachuqueña  y,  por  ende,  las  ventas  de  los  locales.  (Yina  Bautista,  página  02)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Conjeturas  de  la  política:  La  reacción  tardía  de  muchos  operadores  de  la  política  hidalguense  provocó  que  los  cambios  en  
las  delegaciones  federales  se  dieran,  para  muchos,  de  forma  intempestiva  y  hasta  sorpresiva.  Y  no  por  las  salida  o  llegada  de  
nuevos  encargados  o  titulares  de   las  oficinas  nacionales  con  sede  en  Pachuca,  sino  porque  no  pudieron   jugar  sus  piezas  a  
comodidad,  siendo  que  ya  eran  parte  del  propio  sistema.  La  lucha  inusitada,  una  pugna  nunca  antes  vista,  por  las  suplencias  
para  candidatos  a  diputados  federales  del  PRI  en  Hidalgo,  supone  que  los  planes  del  tricolor  van  más  allá  de  la  elección  de  
junio  próximo.  Si  la  suplencia  es  motivo  de  sacrificio  político  o  laboral,  los  priistas  le  están  entrando  al  toro  por  los  cuernos  y  
parece  ser  la  primera  afrenta  a  la  que  se  someten  en  el  proceso  electoral.  Después,  ya  con  las  campañas  encima,  todo  será  
como  antes  pues  la  maquinaria  caminará  como  suele  hacerlo,  de  forma  automática.  
  
Foco  rojo  
Ixmiquilpan  se  consolidó  ayer  como  el  único  y  principal  foco  rojo  para  las  autoridades  que  vigilarán  las  campañas  electorales  
y  la  propia  jornada  de  votación  para  diputados  federales.  Y  es  que  el  desafío  de  los  hermanos  Charrez  Pedraza  continúa  y  de  
buena   forma  en   la   región   del   corazón  del   Valle   del  Mezquital   y   con   fuerza.  Ayer   cerraron  por  más  de   7   horas   la  México-
Laredo,  cortesía  la  organización  político-fundamentalista  denominada  Sociedad  Integral  de  Organización  Nacional,  SION,  que  
lidera  el  doctor  Pascual  Charrez  Pedraza,  y  pobladores  que  exigían  solución  a  un  conflicto  entre  regidores  del  PRI  y  los  demás  
integrantes  del  ayuntamiento,  situación  que  les  ha  impedido  sesionar  desde  hace  un  buen  tiempo.  Ya  lo  dijo  el  secretario  de  
Gobierno   en  Hidalgo,   Salvador   Elguero,   que   estarán  muy   atentos   a   la   vida   política   e   Ixmiquilpan,   además  de   zonas   como  
Progreso  de  Obregón  y  Mixquiahuala,  donde  parece  que  los  frentes  políticos  están  más  abiertos  que  nunca  y  listos  para  darse  
hasta  con  la  cubeta  con  el  banderazo  inicial  de  las  campañas.  
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Discriminación  
Un  día  después  de   la  euforia  provocada  en  redes  sociales  por  el  caso  de  discriminación  de   la   llamada  #LadyHuejutla  quien  
llamó  aborígenes  a  sus  pacientes  de  origen  náhuatl  de  la  Huasteca  Hidalguense,  parece  que  el  tema,  así  como  los  casos  de  
discriminación,  tienen  fecha  de  caducidad.  Y  es  que  los  organismos  responsables  de  emitir  posturas  y  realizar  observaciones  
para  que  las  autoridades  puedan  tener  una  mejor  respuesta  a  la  sociedad,  simplemente  no  están.  Me  refiero  a  la  Comisión  
Estatal   de   Derechos   Humanos   como   eje   principal-así   como   a   las   asociaciones   civiles   que   dicen   defender   y   velar   por   las  
garantías  de  los  hidalguenses.  Ni  de  un  lado  ni  del  otro.  Nada  de  nada.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
Plaza  Juárez-   

LAS   LOCURAS   DE   CHARREZ   LESIONAN   LA   ECONOMÍA   DEL   VALLE:   Las   locuras   y   ocurrencias   del   alcalde   de  
Ixmiquilpan,  Cipriano  Charrez,  porque  de  alguna  manera  hay  que  llamarle  a  las  acciones  que  lleva  a  cabo  amparado  en  lo  que  
dice   es   la   autonomía  municipal,   que   lo   ha   llevado   a   confrontarse   lo  mismo   con   el   Poder   Ejecutivo,   con   quien   de  manera  
sistemática  se  niega  a  coordinarse,  que  con  el  poder  Legislativo  a  quien  reta  públicamente  para  que  atienda  sus  caprichos,  o  
a  la  autoridad  judicial  y  a  la  población  misma  con  cierre  de  carreteras  que  dirige  más  como  líder  de  organizaciones  sociales  
que  como  alcalde,  han  provocado  enojo  en  la  población  y  un  rechazo  por  parte  de  quienes  se  ven  afectado  por  este  tipo  de  
acciones   que   lastiman   su   modo   honrado   de   vida.   No   hay   que   olvidar   que   Ixmiquilpan   y   varios   municipios   del   Valle   del  
Mezquital  viven  del  turismo  gracias  a  las  aguas  termales  que  les  permiten  con  el  turismo  tener  una  fuente  de  ingresos,  sobre  
todo  los  fines  de  semana  y  en  las  temporadas  de  vacaciones  como  la  que  se  avecina  de  Semana  Santa.  La  situación  del  país  
ha  frenado  de  alguna  manera  el  flujo  del  turismo  a  los  lugares  clásicos  como  Acapulco,  Oaxaca  y  Michoacán  y  le  ha  dado  un  
impulso  sin  precedente  a  nuestro  estado,  particularmente  a  lo  que  es  nuestra  oferta  como  es  el  corredor  a  la  montaña,  pero  
de   preferencia   los   balnearios   de   aguas   termales   que   están   en   el   Valle   y   de  manera   subrayada   en   Ixmiquilpan   como   «el  
Tephé,   el   Tepathé,   Dios   Padre,   Eco   Alberto   y  más   adelante   la   oferta   de   las   Grutas   de   Tolantongo,   y   lo   que   significa   de  
opciones  el  Zindejé  y  todo  lo  que  falta  y  queda  por  decir.  Sin  embargo,  para  que  esta  oferta  funcione  y  deje  beneficios  hace  
falta  promoción  adecuada  que  Turismo  del  estado  y  los  mismos  balnearios  se  esfuerzan  por  llevar  a  cabo  para  que  el  turismo  
venga  y  al  final  de  cuentas  deje  buen  dinero  para  quienes  viven  de  esta  industria  sin  chimenea.  El  buen  trato  es  el  secreto,  
pues  turista  bien  tratado  regresa  y  es  la  mejor  propaganda,  para  que  con  su  recomendación  crezcan  las  visitas.  En  esta  tarea  
de  promoción  y  de  optimizar  el  buen  trato  se  supone  que  la  autoridad  municipal  juega  un  papel  fundamental  y  central,  en  su  
calidad  de  encargado  de  los  intereses  de  los  ciudadanos.  Pero  ¿qué  cree  usted  que  pasa  en  Ixmiquilpan?  Que  el  señor  alcalde  
es  todo  lo  contrario,  que  junto  con  sus  hermanitos,  dueños  cada  uno  de  su  organización  para  sus  fines  grillos,  se  encargan  de  
crear   un   clima  dificil   que   espanta   al   turismo,   con   cierre   de   carreteras   como  el   del   día   de   ayer   en  que   así   le   exigen   a   los  
regidores  de  Ixmiquilpan  que  se  arreglen  con  el  alcalde,  no  mediante  el  diálogo  y  la  concertación  que  parece  aconsejar  el  arte  
de   la  política,  sino  mediante  el  uso  de   la   fuerza  y   lastimando  a  terceros,  en  este  caso  a  quienes  usan   la  carretera,  y  a   los  
ciudadanos  que  se  benefician  de  quienes  viajan  en  la  carretera  como  turistas  y  que  se  dan  la  media  vuelta  y  enfilan  a  otros  
destinos  porque  en  Hidalgo,  en  el  Valle  las  cosas  están  igual  que  en  Guerrero  donde  las  carreteras  están  tomadas  por  grupos  
de  inconformes,  nada  más  que  aquí  encabezados  por  un  alcalde  que  no  quiere  coordinarse  con  nadie,  porque  se  siente  tan  
independiente   que  ni   a   las   juntas   de   seguridad   estatal   se   digna   asistir   y   luego   se   quejará   de   que  no   se   le   apoya  para   la  
seguridad  del  municipio.  El  estado  que  guarda  el  municipio  es  tal  que  los  dueños  de  los  balnearios,  o  sea  los  ejidatarios  ya  
dan   muestra   de   hartazgo   y   exigen   que   el   señor   alcalde   arregle   sus   broncas   con   sentido   común   y   deje   de   jugar   al  
todopoderoso  y  se  acuerde  que  el  cargo  es  para  servir  y  para  trabajar  en  equipo  y  no  para  llevar  agua  a  su  molino,  porque  
está  dañando  a   las  familias  de  quienes  viven  del  turismo.  Da  la   impresión  de  querer  un  escenario   igual  que  en  Guerrero  o  
Oaxaca  donde  cierran  carreteras  y  queman  vehículos  a  su  gusto,  sin  que  nadie  les  diga  nada,  sólo  porque  están  inconformes.  
Como  que  quisiera  convertir  al  Valle  en  un  Guerrero  chiquito  y  desde  ahí  convertirse  en  un   líder  opositor  que  diera  rienda  
suelta  a  sus  sueños  de  gran  opositor.  Con  una  pequeña  diferencia,  Hidalgo  no  es  Guerrero.  Aquí  hasta  donde  nos  acordamos  
la   ley   se   hace   cumplir,   con   el   respeto   debido   a   los   ciudadanos   y   con   toda   la   tolerancia.   Pero   con   un   límite.  Que   son   los  
derechos  de  los  ciudadanos.  Y  en  este  caso,  los  derechos  de  la  gente  del  Valle  ya  están  siendo  lastimados.  Y  sobre  los  sueños  
de  grandeza,  sea  quien  sea,  suponemos  que  están  los  derechos  de  las  mayorías.    

(Adalberto  Peralta,  página  02)  
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Capital  Hidalgo   
  
PES,  ¿cuál  es  la  prisa?  
  
Mal,  muy  mal  comienzo,  el  que  la  dirigencia  nacional  del  naciente  Partido  Encuentro  Social,  imponga  candidatos  a  diputados  
federales  desde  el  centro,  pues  lejos  de  dar  señales  de  ser  una  institución  democrática,  se  asemeja  a  los  viejos  tiempos  del  
PRI,   prevalecía  al  momento  de  las  postulaciones.   condición,  Natividad  Castrejón,  
el  buen  Nati  (como  le  dicen  sus  amigos),  se  mantiene  optimista  y  confía  que  su  partido,  el  PES,     el  segundo  lugar  en  
las  votaciones  federales  del  próximo  siete  de  junio.  Solo  basta  asomarse  a  su  condición,  a  sus  estructuras,  y  ello  nos  permite  
entender   que   los   actuales   no   son   los   mejores   tiempos   para   el   Partido   Acción   Nacional   y  mucho   menos   para   el   de   la  
Revolución  Democrática,   el  PAN,  como  del  PRD  en  comicios  distintos.  

  mientras  da  cuenta  de  que  su  actividad,  por  el  momento,  se  centra  en  recorrer  el  estado  
para   constituir   los   comités   municipales   de   Encuentro   Social,   pues   a   la   fecha,   de  las   84   localidades,   al   menos   en   64   ya  
funcionan  las  estructuras  del  PES.  Como  bromeando,  Castrejón   solo  
cuando  se  refiere  a  la  tardanza  en  las  postulaciones,  pues  de  los  10  partidos  que  hay  en  la  escena  electoral,  Encuentro  Social  
es  el  único  que  a  la  fecha  no  ha  presentado  a  los  aspirantes  a  las  diputaciones  en  cada  uno  de  los  siete  distritos  federales  que  
corresponden   a   Hidalgo.   Nombres,   claro   que   hay   nombres,   afirma   el   líder   estatal   de

,   salvo  Pachuca,  pues  en   la  
capital,  asegura,  se  nos  han  complicado  mucho  las  cosas.  El  PES,  de  acuerdo  a  la  nueva  ley  electoral,  requiere  de  al  menos  
un  tres  por  ciento  para  mantener  el  registro  como  partido  político  nacional,  y  por  lo  menos  un  cinco  por  ciento  para  alcanzar  
alguna  curul  en  San  Lázaro.  Después  del  día  20,  Encuentro  Social     en  condiciones  de  entrar  a  la  pelea  electoral,  en  la  
que  Castrejón,  insiste  con  profundo  optimismo  que  el  siete  de  junio  lograrán  más  votos  que  el  PAN  y  el  PRD.  
  
(Edmundo  Pineda,  página  07)  
Vía  Libre-   

Mirna,  no  es  asunto  olvidado  

En  los  siguientes  días  el  proceso  en  contra  de  la  ex  secretaria  general  de  la  Sección  XV  del  Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  
de  la  Educación  (SNTE)  Mirna  García  López  continuará  con  el  desahogo  de  pruebas  y  presentación  de  testigos  de  descargo  78  
en  total  de  los  cuales  una  buena  cantidad  se  han  desistido  en  tanto  continúan  las  investigaciones  sobre  por  lo  menos  otras  
diez  averiguaciones  previas  relativas  a  igual  número  de  cuentas  bancarias  que  fueron  operadas  ilegalmente.  De  acuerdo  a  lo  
que  se  conoce  el  proceso  cumple  sus  plazos  mientras  juristas  consultados  sostienen  que  la  posibilidad  de  que  García  López  
salga  mediante  caución  es  alejada  debido  a  que  no  basta  con  resarcir  el  daño  como  se  especuló  debe  aportar  una  fianza  por  
una  cantidad  similar  así  que  si  el  presunto  delito  del  que  se  le  acusa  es  robo  agravado  por  123  millones  de  pesos  se  estaría  
hablando  de  alrededor  de  250  millones  de  pesos.  En  tanto  continúan  las  investigaciones  por  parte  de  la  Procuraduría  General  
de  Justicia  del  Estado  (PGJEH)  para  conocer  el  destino  que  tuvo  ese  dinero  patrimonio  de  la  Sección  XV  del  SNTE  por  lo  que  
nadie  involucrado  puede  estar  tranquilo  más  cuando  existen  otras  averiguaciones  previas  lo  que  incluye  de  manera  directa  a  
quien  fuera  secretaría  de  Finanzas  la  diputada  local  María  Eugenia  Muñoz  y  otros  personajes.  La  ruta  de  los  123  millones  o  
más  si  bien  cumple  con  aspecto  jurídico  y  legal  es  posible  que  tenga  implicaciones  políticas  porque  una  cantidad  así  no  puede  
desaparecer  o  diluirse  en  el  aire  tuvo  un  destino  y  de  conocerse  en  que  fueron  aplicados  y  quien  los  dispuso  puede  ser  motivo  
de   nuevos   titulares   en   los   medios   de   comunicación   porque   los   dineros   obtenidos   a   través   de   cheques   tal   vez   fueron  
triangulados.  

(Alberto  Witvrum,  página  web)    
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Crónica-Balcón  Político   

Tiempo  de  ajustes,  cambios  y  enroques  con  miras  al  2016  

Las   licencias  del  diputado  local  por  Tula,  Ismael  Gadoth  Tapia  Benítez,  y  de   la  regidora  en  Pachuca,  Adriana  Flores  Torres,  
tienen  micho  que  ver   con   los   cálculos  políticos  en  el  partido  gobernante,   el  Revolucionario   Institucional   (PRI),  no  para   los  
comicios   del   próximo   7   de   junio,   sino   para   lo   que   vendrá   el   próximo   año,   cuando   se   renovarán   los   Poderes   Ejecutivo   y  
Legislativo,   además   de   los   84   ayuntamientos   hidalguenses.   El   primero   completará   la   fórmula   que   encabeza   Fernando  
Quetzalcóatl  Moctezuma  Pereda,  como  candidato  a  diputado  federal  de  mayoría  relativa  y  que  desde  ahora  levanta  la  mano  
en   aras   de   ser   tomado  en   cuenta   para   el   relevo  de  Francisco  Olvera  Ruiz,   el   próximo  año.  No   es   el   único,   por   supuesto.  
Adriana  Flores  Torres,  por  su  lado,  ha  dejado  la  regiduría  en  el  ayuntamiento  pachuqueño  pues  será  nombrada  delegada  de  
Liconsa  en  Hidalgo.  Ernesto  Vázquez  Baca,  actual  delegado  de  esa  dependencia  federal  será  candidato  suplente  a  diputado  
federal  y  acompañará  al  candidato  propietario  por  el  distrito  de  Actopan,  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio.  En  estos  ajustes  se  
incluye  la  salida  de  Patricia  González  Valencia,  de  la  delegación  de  la  Secretaría  de  Desarrollo  Social  (Sedesol),  para  sumarse  
a   la   fórmula  que  encabeza  en  Tepeapulco,  Gloria  Hernández  Madrid,   candidata  a  diputada   federal  de  mayoría   relativa.   La  
vacante   será   ocupada  por   el   exdiputado   local   y   exdirigente   de   la  CNC  en  Hidalgo,  Onésimo  Serrano  González.   Por   lo   que  
respecta  a  Huejutla,  donde   la  candidata  del  PRI  es  Carolina  Viggiano  Austria,   todo  apunta  a  que  su  suplente  será   la   joven  
Brenda  Flores  y  no  Adela  Pérez  Espinosa,  representante  en  la  huasteca  del  programa  federal  Prospera,  antes  Progresa.  Falta  
por  definir  a  los  suplentes  de  los  candidatos  por  Tulancingo,  Ixmiquilpan  y  Pachuca.  Donde  más  se  complica  el  panorama  es  
precisamente  en  Pachuca,  pues  enviar  como  suplente  a  un  vecino  de  Mineral  de  la  Reforma  agudizará  las  divisiones  al  interior  
del  PRI,  por  lo  que  se  busca  un  candidato  de  Pachuca,  que  bien  podría  ser  el  secretario  general  del  comité  directivo  estatal  
del  PRI,  Juan  de  Dios  Pontigo  Loyola.  

(Carlos  Camacho,  página  03)  

Milenio-   
  

:  Que  Tras   la   salida  de  Patricia  González  Valencia  de   la  delegación  de   la  Sedesol   se   esperan  más   cambios  en   las  oficinas  
nacionales   en   la   entidad.   Dicen  que   todo   corresponde   a   una   estrategia   trazada  desde   las  más   altas   esferas   de   la   política  
nacional,  en  donde  no  solo  en  Hidalgo  hay  cambios,  sino  en  diversos  estados  donde  se  juegan  cartas   fuertes.  Se  mueve  el  
tablero   federal  a  causa  de   la  elección   intermedia  en  donde   los  hidalguenses  deben   jugar  un  papel  protagónico  en  diversos  
ámbitos  de  la  nación.  

:  Que  El  nombre  de  un  panista  renombrado,  suena  como  candidato  de  otro  partido  para  el  distrito  de  Pachuca  y  Mineral  de  la  
Reforma,  jugada  que  le  quitaría  al  PAN  de  Asael  Hernández  Cerón  las  expectativas  que  tenían  hasta  hace  algunas  semanas  de  
disputar  el  distrito  con  su  dupla  bici-futbolera  que   conformaron  con  Roxana  Montealegre  y  Maribel  Domínguez,  uno  de   los  
motivos,  precisamente,  por  los  que  panistas  de  cepa  han  decidido  pensar  en  otras  opciones.  

:  Que  Recientemente  la  Secretaría  de  Gobernación  se  dio  a  conocer  las  estadísticas  sobre  delincuencia  en  la  región  Centro  del  
país  en  donde  se  destacó  que  en  Hidalgo  los  índices  de  violencia  están  a  la  baja.  Y  es  que  en  cuanto  a  los  homicidios  dolosos  
se   registra  menos  un  13  por   ciento,   en   tanto   en   secuestros   reportan  una  baja   del   22   por   ciento,   otro   de   los   valores   que  
destacan   es   una  disminución  del   32   por   ciento   en   las   extorsiones,   lo   que   valió   un   reconocimiento   del   propio   titular   de   la  
Segob,  Miguel  Osorio  Chong,  en  su  cuenta  de  redes  sociales.  

:  Que  Algunos  de   los  testigos  a  favor  de   la  ex  dirigente  sindical,  Mirna  García,  ya  se  echaron  para  atrás  y  que  siempre  no  
testificarán  en  apoyo  a  la  maestra.  Esto  significa  que  poco  a  poco  se  queda  sin  adeptos  mientras  continúa  el  proceso  judicial.  
De  los  otros  ex  dirigentes  nada  se  sabe,  sólo  que  la  dejaron  a  su  suerte  por  lo  que  el  pleito  legal  continuará  este  año  en  los  
tribunales  y  la  suma  que  tendría  que  pagar  se  mantiene:  más  de  200  millones  de  pesos  para  buscar  salir  vía  caución.  
  
  (Redacción,  página  03)  
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Milenio-Las  perlas   
  
"Estos  son  dos  temas  prioritarios  para  la  ciudadanía,  si  el  gobierno  no  está  dando  respuesta  en  ambos,  entonces  es  evidente  

  
Pedro  Porras  Pérez  
Diputado  Federal  perredista  sobre  temas  prioritarios  para  el  país.  
  
"Tenemos   un  México   dividido,   por   un   lado   tenemos   las   empresas   que   están   creciendo,   que   están   exportando,   que   están  
ligadas  a  cadenas  de  valor  productivas  y  por  otro  lado  tenemos  muchísimas  pymes  y  sobretodo  mipymes  que  están  perdiendo  

  
Rocío  de  Guadalupe  Abud  Mirabent  
Funcionaria  de  INADEM  sobre  Pymes.  
  
"El  programa  Crédito  Joven  ayudará  a  cristalizar  los  proyectos  de  los  jóvenes;;  ya  que  en  las  universidades  es  donde  surgen  
los   proyectos   de   innovación   tecnológica   que   requieren   de   capital,   además   de   que   cuando   se   consolidan   representan   una  

  
Guillermo  Peredo  Montes  
Director  de  IHJ  sobre  apoyos  a  jóvenes.  
  
(Redacción,  página  03)  
Criterio-Se  dice  que   
  
que  Jesús  Murillo  Karam,  exgobernador  del  estado  y  actual  secretario  de  Desarrollo  Agrario,  Territorial  y  Urbano  (SEDATU),  
tiene  en  planes  realizar  una  gira  de  trabajo  por  la  Huasteca  hidalguense  antes  de  que  finalice  el  presente  mes.  De  oficializarse  
el   anuncio   quedaría   pendiente   saber   qué  municipios   visitaría   el   también   extitular   de   la   PGR.   Lo   anterior   sería   uno   de   los  
primeros  recorridos  en  su  calidad  de  secretario  de  estado  del  gobierno  federal.  

que   la  exdelegada  estatal  de   la  Sedesol,  Patricia  González  Valencia,  suena  fuerte  para  convertirse  en  candidata  a  diputada  
federal   suplente   tricolor  por  el   distrito  de   Ixmiquilpan,   con   lo  que   complementaría   la   fórmula   con   la   candidata  propietaria,  
Rosa  Guadalupe  Chávez  Acosta.  Se  daba  por  hecho  que  Patricia  González  sería  suplente  en  el  distrito  de  Tepeapulco,  pero  el  
escenario  dio  un  viraje  ayer.  

que   el   exdiputado   local   por   Ixmiquilpan   y   exfuncionario   estatal   Mario   Escamilla   se   sumará   a   los   trabajos   del   Partido  
Revolucionario  Institucional  en  el  estado.  Se  especula  que  será  nombrado  delegado  del  partido  en  el  distrito  electoral  federal  
con  cabecera  en  Huejutla  de  Reyes.  

que  en  la  Huasteca  se  maneja  el  nombre  de  Norma  Alicia  Andrade,  conocida  conductora  televisiva  de  la  región,  para  fungir  
como  candidata  suplente  del  Revolucionario  Institucional  a  la  diputación  federal.  

que   hablando   de   suplencias   del   PRI,   en   el   distrito   de   Tepeapulco   sale   a   relucir   Leticia   Cuatepotzo   como   alguien   con  
posibilidades  para  ir  en  la  fórmula  con  Gloria  Hernández  Madrid.  En  el  distrito  de  Actopan  no  se  descarta  a  Citlalcoaltl  Moreno,  
dirigente  estatal  de  la  Confederación  Nacional  Campesina,  para  ser  suplente  de  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio.  

que   varios   panistas   de   la   entidad   hacen   maletas   para   incorporarse   a   la   campaña   política   con   Xóchitl   Gálvez,   ahora  
abanderada  de  Acción  Nacional  para   la  delegación  Miguel  Hidalgo  en  el  Distrito  Federal.  Aunque   lejana  aún  cuando  Miguel  
Mancera   termine   su   gestión   al   frente   del   gobierno   en   la   capital   del   país,   ya  muchos   azules   apuestan   que   Xóchitl   pudiera  
aspirar  a  sucederlo,  aunque  primero  tendrá  que  arrebatarle  la  delegación  al  PRD.  

que  Daniel  Jiménez  Rojo  deja  la  delegación  de  la  CDI  en  Hidalgo  a  partir  del  31  de  marzo,  para  ir  a  un  nuevo  encargo.  Este  
funcionario,  dicen,  va  para  arriba.  Y  habrá  más  cambios  en  las  delegaciones.  
  
  (Redacción,  página  03)  
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Independiente-El  Socavón:    
  
Ahora  las  lluvias  entorpecen  el  próspero  Tuzobús,  qué  mala  suerte.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
Visto  Bueno-Radio  Pasillo  del  Jueves   

Suena  en  Radio  Pasillo  que  los  únicos  que  no  se  dan  cuenta  de  la  grave  crisis  que  atraviesa  el  PRD  hidalguense  

lugar  de  procurar  la  calma  entre  sus  militantes  parece  ser  que  promueven  el  encono.  

La  última  pifia  en  este  partido  ocurrió  en  el  Consejo  Estatal  celebrado  el  fin  de  semana,  donde  se  impidió  la  participación  de  
varios  dirigentes  de  comités  municipales  que  por  estatutos   tienen  derecho  al  voto.  Esto,  a  pesar  de  que   los   temas  que  se  
abordaron  fueron  de  importancia  menor.  

eor  
crisis  de   su   historia  debido  al  desprendimiento  de  una  buena  parte  de   sus  bases  para   la   conformación  del  Movimiento  de  
Regeneración  Nacional   (Morena),  problema  que  en  Hidalgo   se   suma  a   la  postulación  de   candidatos  desconocidos  para   las  
elecciones  del  7  de  junio.  

Suena   en   Radio   Pasillo   que   el   regidor   del   PVEM   en   Mineral   de   la   Reforma,   Oliverio   López   Anaya,   aunque  
mantiene   distancia   con   el   comité   de   este   partido,   en   donde   llegó   a   ser   secretario   de   Organización,   jura   y  
perjura  que  no  se  ha  ido  al  Panal,  a  donde  lo  invitaron  pero  no  aceptó  por  prudencia  política.  

Menos  contempla  la  posibilidad  de  acompañar  a  su  ex  correligionario  Christian  Pulido  Roldán  en  su  aventura  por  Movimiento  
Ciudadano,  donde,  por  cierto,  al  originario  de  Tepeapulco  parece  traicionarlo  el  subconsciente,  pues  en  sus  discursos  siempre  
están  presentes  los  temas  relacionados  con  la  ecología.  

La   delegación   de   la   Conagua   advirtió   oportunamente   sobre   las   intensas   lluvias   que   azotarían   a   Hidalgo   al   inicio   de   esta  
semana,  por  lo  que  muchos  habitantes  de  Pachuca  tomaron  previsiones  ante  posibles  encharcamientos  e  inundaciones.  

Por   lo  pronto,   la  capital  hidalguense  parece  haber  superado  su  primera  prueba,  ya  que  no  hubo  complicaciones  mayores  a  
pesar  de  que  granizó.  

buen  tiemp   

Ayer  fue  nombrado  nuevo  delegado  de  la  Sedesol  en  Hidalgo,  en  sustitución  de  Patricia  González  Valencia,  quien,  según  se  
dice,  será  postulada  por  el  PRI  candidata  a  diputada  federal  suplente  en  el  distrito  de  Tepeapulco.  

(Redacción,  página  web)    
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Existe  un  compromiso  por  parte  del  gobierno  estatal  para  dar  una  mayor  calidad  educativa  a  quienes  en  la  actualidad  están  
formándose  como  docentes  en  distintas  Escuelas  Normales  en  el  territorio  hidalguense.  Pero  además  la  federación  ofrece  un  
significativo  recurso  económico  para  cumplir  con  la  labor  a  fin  de  concretar  espacios  dignos,  a  través  de  la  SEPH,  la  cual  debe  
aprovechar  dichos  montos  y  fortalecer  infraestructuras  de  planteles,  lo  que  beneficiará  en  un  futuro  no  muy  lejano.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
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La  Crónica  de  Hoy-Arriba:    
  
Arriba-Patricia   González:   González   Valencia   deja   la   Delegación   de   la   Secretaría   de   Desarrollo   Social   con   buenos  
resultados.  Mujer   de   amplia   trayectoria   en   la   administración   pública,   evidencia   que   sus   activos   le   permitieron   efectuar   un  
trabajo  de  modo  terso,  para  enfocar   los  programas  de   la  dependencia  hacia   los  sectores  más  necesitados.  Destaca  por  ser  
una  servidora  pública  que  privilegia  el  diálogo  y  las  tareas  prioritarias.  
  
Abajo-Pascual  Charrez:  De  los  hermanos  Charrez  Pedraza,  ahora  Pascual  tuvo  la  iniciativa  de  bloquear  la  carretera  México-
Laredo.   El   supuesto   argumento   es   exigir   a   los   regidores   de   Ixmiquilpan   firmen   documentos   para   agilizar   la   gestión   de  
recursos  para  obra  pública;;  sin  embargo,  las  implicaciones  políticas  resultan  evidentes  porque  a  través  de  la  organización  que  
encabeza,  SION,  también  accede  a  ciertas  canonjías  que  no  siempre  son  para  sus  agremiados.  
  
  (Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-Grillerías:  
  
 RECHAZO  
  
  Los  dirigentes  en  la  entidad  del  Partido  del  Trabajo  no  encuentran  buena  respuesta  entre  la  ciudadanía  ahora  que  
están  tan  cerca  las  elecciones  federales.    
  
Arturo  Aparicio  y  Mariano  Torres,  quienes  se  reparten  el  poder  en  el  PT  desde  hace  muchos  años,  nuevamente  
son  aspirantes  a  cargos  de  elección  popular.    
  
Lo  que  no  habían  calculado  en  el  reparto  de  los  destinos  de  ese  organismo  político  es  que  al  tratar  de  convocar  
a   militantes   y   simpatizantes   siempre   la   respuesta   es   la   misma:   rechazo   y   molestia.  Entre   bromas   los   pocos  

  
  
REUNIÓN  
  
El   gobernador  Francisco   Olvera   se   reunió   con   los   84   alcaldes   hidalguenses   para   hablar   sobre   el   tema   de   la  
seguridad.    
  
Claramente  les  dijo  que  este  asunto  debe  enfrentarse  sin  divisiones  ni  intereses  particulares  o  políticos.    
  
Los  84  alcaldes  debieron  hacer  compromisos  para  mejorar  la  seguridad  en  sus  municipios,  ya  que  una  de  las  
principales   preocupaciones   de   la   administración   estatal   es   mantener   a   raya   la   delincuencia  e   impedir   el  
incremento  de  delitos  graves.  
  
PROYECCIÓN  
  
La  nueva  dirigencia  estatal  del  Partido  Verde  Ecologista  de  México  (PVEM),  encabezada  por  Avelino  Tovar,  avanza  
en   su   proyecto   de   crecimiento   y   de   acuerdo   con   sus   números   antes   de   iniciar   la   campaña   electoral   para  
renovar  las  diputaciones  federales  tendrán  estructura  formal  en  70  municipios  hidalguenses.    
  
El  PVEM  desarrolla  una  agenda  de  crecimiento   formal  en  estos  70  comités  municipales,  donde  no  sólo   toma  
protesta   a   los   dirigentes   sino   da   seguimiento   y   evaluación   a   cada   uno  con   la   clara   intención   de   registrar   un  
crecimiento  exponencial  al  momento  del  proceso  electoral.  
  
(Redacción,  página  02)  
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P  L  A  N  O      N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-Inyectarán  3  mil  mdd  en  blindaje  para  el  peso: Para  evitar  una  mayor  depreciación  del  peso  mexicano  
frente  al  dólar  y  proveer  de  liquidez  al  mercado  cambiario,  la  Comisión  de  Cambios  decidió  disminuir  el  ritmo  de  acumulación  
de   reservas   internacionales   y   subastar   diariamente   52  millones   de   dólares   sin   precio  mínimo.   La  medida,   asumida   por   la  
comisión,  que  está  integrada  por  la  Secretaría  de  Hacienda  y  el  Banco  de  México,  será  por  los  próximos  tres  meses,  es  decir,  

en   los   mercados   financieros  
internacionales,  y  considerando  el  nivel  actual  de  las  reservas,  a  las  que  se  les  agrega  la  Línea  de  Crédito  Flexible  contratada  
con  el  Fondo  Monetario  Internacional  por  cerca  de  70  mil  millones  de  dólares,  la  Comisión  de  Cambios  ha  decidido  reducir  el  
ritmo  de  acumulación  de  las  reservas  internacionales  del  Banco  de  México  durante  los  siguientes  tres  meses  y,  así,  proveer  de  

el  país  registraron  
194   mil   938   mdd.   Tras   concluir   el   periodo   en   que   se   operará   la   nueva   medida,   la   Comisión   de   Cambios   evaluará   la  
conveniencia  de  extender  el  mecanismo.  Este  miércoles,  el  precio  del  dólar  se  abarató  frente  al  peso  por  primera  vez  en  el  
mes,  por   lo  que  Banamex  ofreció  el  billete  verde  para  operaciones  al  menudeo  en  15.77  pesos,  13  centavos  debajo  de  su  
nivel  máximo  histórico  registrado  el  martes.  Además,  significó  su  menor  precio  desde  el  jueves  pasado,  previo  a  que  reportara  
el  empleo  estadounidense  que  avivó  especulaciones  de  una  pronta  alza  de  tipos  de  interés  por  parte  de  la  Reserva  Federal  
(Fed).  La  cotización  del  dólar  al  mayoreo  se  alejó   también  de  su  máximo   récord   reportado  el  martes,  al  cerrar  1.02%  por  
debajo,  a  15.4655  pesos,  de  acuerdo  con  datos  de  Banxico.  La  Comisión  de  Cambios  informó  que  mantendrá  el  mecanismo  

de   cambio   mínimo   equivalente   al   tipo   de   cambio   Fix    determinado   el   día   hábil   inmediato   anterior,   conforme   a   las  

millones  de  dólares  cada  una.  El  economista  en  jefe  de  Scotiabank,  M

sensiblemente   a   los   cambios   en   las   condiciones   globales.   Si   los  mercados   financieros   internacionales   continúan   tensos   la  

México   comience   a   ajustar   su   política  monetaria   en   los   próximos  meses,   con   la   posibilidad   de   adelantarse   a   la   Fed   en   el  
primer   incremento   en   las   tasas   de   interés.   El   director   de   Análisis   económico   de   Banorte-Ixe,   Gabriel   Casillas,   dijo   que   el  
anuncio  servirá  de  soporte  para  el  peso  en  el  corto  plazo  ante  la  expectativa  de  un  aumento  gradual  de  la  oferta  de  dólares.  
Sin  embargo,  consideró  que   la  depreciación  del  peso  no  será  una  condición  que  generará  un  alza  temprana  en   la   tasa  del  

anxico  será  
  (Alberto  Verdusco  y  Tláloc  Puga,  primera  plana).  

La  Jornada-Limitan  la  reserva  de  divisas  para  apuntalar  el  peso:  El  gobierno  federal  determinó  suspender  el  proceso  
de  acumulación  de  reservas  internacionales  de  divisas  durante  un  periodo  de  tres  meses  para  proveer  de  liquidez  al  mercado  
de   cambios  del  país   y  afrontar   la   volatilidad  que  atraviesan   los  mercados   financieros   internacionales.  Durante  ese   lapso  el  
banco  central  colocará  en  el  mercado  52  millones  de  dólares  diarios  sin  precio  mínimo  y  hasta  completar   la  venta  de  5  mil  
millones   de   dólares;;   al   final   del   periodo   se   evaluará   la   conveniencia   de   continuar   o   no   con   la   medida.   La   Comisión   de  
Cambios,   integrada  por   la  Secretaría  de  Hacienda  y  el  Banco  de  México,  anunciaron   lo  que  denominó  medidas  preventivas  
adicionales  para  prevenir  que  presiones  adicionales  pudiesen  perturbar  el  funcionamiento  ordenado  del  mercado  cambiario,  y  
de  esta  forma  determinó  que  se  reduzca  el  ritmo  de  acumulación  de   las  reservas   internacionales  durante   los  próximos  tres  
meses  en  una  proporción  equivalente  a  una  cuarta  parte  de  la  acumulación  neta  esperada  para  los  próximos  12  meses,  que  
equivalen  a  unos  5  mil  millones  de  dólares.  Además,   informó  la  Comisión  de  Cambios,   la  medida  se  adoptó  en  virtud  de   la  
volatilidad  en  los  mercados  financieros  internacionales  y  por  el  nivel  actual  de  las  reservas  internacionales,  a  las  que  se  añade  
la  línea  de  crédito  flexible  por  70  mil  millones  de  dólares  otorgada  por  el  Fondo  Monetario  Internacional.  El  martes  de  esta  
semana  el  dólar  estadunidense  alcanzó  un  precio  de  15.6250  en  operaciones  al  mayoreo,  lo  que  representó  una  alza  de  11  
centavos  o  0.7  por  ciento,  con  lo  que  acumuló  una  depreciación  anual  de  18.1  por  ciento.  Fortalecer  la  economía  familiar,  el  
fin.  Para  afrontar  ese  proceso  devaluatorio  la  Comisión  de  Cambios  estipuló  un  mecanismo  similar  al  utilizado  exitosamente  
en  otros  periodos  de  volatilidad  en  el  mercado  cambiario.  Consiste,  básicamente,  en  que  a  partir  de  hoy  y  hasta  el  8  de  junio  
próximo  el  Banco  de  México  ofrecerá  diariamente  52  millones  de  dólares  mediante  subastas  sin  precio  mínimo.  Al  término  de  
este  periodo  se  evaluará  la  conveniencia  de  extender  este  mecanismo.  Adicionalmente,  puntualizó,  se  mantiene  el  mecanismo  
de   subastas   anunciado   el   8   de   diciembre   de   2014   consistente   en   subastar   200  millones   de   dólares   a   un   tipo   de   cambio  
mínimo  equivalente  al  tipo  de  cambio  FIX  (mayoreo)  determinado  el  día  hábil  inmediato  anterior,  conforme  a  las  disposiciones  
del   banco   central,   más   1.5   por   ciento.   Cabe   recordar   que   a   partir   de   esta   última   fecha   se   han   vendido   dólares   en   dos  
ocasiones  por  medio  de  estas  subastas,  por  un  total  de  400  millones  de  dólares,  apuntó  la  Comisión  de  Cambios.  Al  respecto,  
el   secretario   de   Hacienda,   Luis   Videgaray   Caso,   quien   forma   parte   de   la   Comisión   de   Cambios,   dijo   que   las   medidas  
anunciadas   ayer   son   para   proteger   la   estabilidad   económica   y   con   ello   la   economía   familiar.   Videgaray   Caso   encabezó   el  
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Informe  de  avance  de  la  reforma  financiera.  Antes  de  iniciar  su  participación,  el  funcionario  hizo  referencia  a  la  decisión  de  la  
Comisión  de  Cambios  y  afirmó  que  con  todo  y  la  fortaleza  del  dólar  a  escala  mundial,  el  peso  se  mantiene  como  una  de  las  
ocho  monedas  con  mayor  liquidez  y  su  retroceso,  de  4.8  por  ciento  desde  enero  de  2015  y  de  1.7  desde  el  pasado  viernes,  es  
menor   incluso  al  de  otras  divisas  como  el  euro,  que   registra  una  devaluación  de  14.4  por   ciento  en   lo  que  va  del  año.  Es  
decir,  se  trata  de  un  fenómeno  global  de  apreciación  de  la  moneda  de  Estados  Unidos  en  anticipación  al  cambio  que  esperan  
los  mercados  en  la  política  monetaria  de  nuestro  país  vecino  del  norte...  Ante  estas  condiciones  hay  que  destacar  que  el  peso  
mexicano,  el  mercado  del  peso  mexicano,  ha  tenido  condiciones  de  funcionamiento  ordenadas  y  con  amplia  liquidez,  afirmó.  
La  decisión  de  disminuir  la  acumulación  de  reservas  de  divisas,  explicó,  se  adoptó  para  fortalecer  el  crecimiento  y  codayuvar  a  
la  liquidez  del  mercado  de  cambios.  La  Comisión  de  Cambios  seguirá  atenta  al  funcionamiento  del  mercado  cambiario  con  el  
objetivo   de   preservar   la   estabilidad   económica,   como   también   lo   hizo   el   gobierno   federal   en   enero   pasado,   al   anunciar   el  
ajuste  al  gasto  público.  Ahora  tomamos  medidas  para  asegurar  la  estabilidad  y  la  liquidez  del  mercado.  A  final  de  cuentas  de  
lo  que  se  trata  es  de  proteger  la  estabilidad,  y  proteger  la  estabilidad  significa  proteger  la  economía  de  las  familias  mexicanas.  
Ese   es   un  bien   superior   en   el   cual   no   escatimaremos  decisiones   para   actuar   con   oportunidad  para   protegerlo,   resaltó.   En  
tanto,  Carlos  Hank  González,  presidente  de  Banorte,  descartó  que   la  medida   fuese   impulsada  por  una   fuga  de   capitales  o  
crecimiento  insostenible  de  la  demanda  de  divisas.  La  forma  en  que  se  ha  defendido  nuestra  moneda,  dijo,  refleja  la  solidez  
de  las  finanzas  públicas  de  México.  Son  medidas  correctas  que  nos  ayudan  a  mantener  el  sano  manejo  de  nuestras  finanzas  
públicas.  Esto  es  un  fenómeno  global,  lo  estamos  viendo  en  todos  los  países  del  mundo.  Al  revés,  deberíamos  estar  tranquilos  
de  que   las   finazas  de  nuestro  país  van  a  defenderse.  Sobre  el  mismo  tema,  el  presidente  de   la  Bolsa  Mexicana  de  Valores  
(BMV),  Jaime  Ruiz  Sacristán,  declaró  que  no  es  el  peso  el  que  se  devalúa,  sino  el  dólar  que  se  revalúa  por  la  fortaleza  de  la  
economía  de  Estados  Unid
mercado.  Es  la  quinta  moneda  que  más  opera  en  el  mundo.  Parte  de  la  gran  devaluación  que  hemos  tenido  en  las  últimas  
semanas  se  debe,  no  a  salida  de  capital  del  país   a  México  siguen  entrando  capitales  por  inversionistas  en  mercado  de  deuda,  
en  la  bolsa  y  en  proyectos ,  (sino)  por  especulaciones  para  cubrir  otros  riesgos  de  tipo  cambiario  en  otras  partes  del  mundo,  
no  sólo  en  Latinoamérica,  sino  en  Rusia  o  en  Sud   (Víctor  Cardoso,  primera  plana)  
Excélsior-Nueva   competencia   en   Televisión:   El   Instituto   Federal   de   Telecomunicaciones   (IFT)   anunció   ayer   que  
CadenaTres,   de   Grupo   Imagen   Multimedia,   y   Grupo   Radio   Centro   ganaron   respectivamente   la   concesión   de   una   cadena  
nacional   de   televisión   abierta   digital.   Estamos   llamados   a   ser   una   nueva   televisión,   una   televisión   diferente,   porque   este  
medio  es  una  plataforma  de  comunicación  muy  importante  para  generar  bienestar,  por  lo  que  vamos  a  incrementar  nuestro  

que   la  culminación  del  concurso  de   la   licitación  es  un  día  histórico  para  el  país,  ya  que  desde  hace  más  de  20  años  no  se  
otorgaba   concesión   alguna  de   televisión.  Dijo   que   para  Grupo   Imagen  Multimedia  
proyecto  que  tanto  mi  padre,  el  señor  Olegario  Vázquez  Raña,  como  todos  los  que  integran  CadenaTres  y  Grupo  Ángeles  han  

ez  Aldir  comentó  que  el  plan  es  iniciar  sus  operaciones  como  cadena  abierta  con  cobertura  nacional  hacia  
enero   de   2016.   Detalló   que   el   grupo   invertirá   diez  mil  millones   de   pesos   adicionales   a   la   contraprestación   que   ofreció   al  
gobierno   federal,  por  mil  808  millones  de  pesos,   lo  que   implica  que  su  oferta  económica  hecha  en  el  proceso  de   licitación  
representa  sólo  18%  del  capital  necesario.  Comentó  que  el   IFT  declaró  a  CadenaTres  como  ganador  de  123  frecuencias  o  
zonas  de  cobertura  en  todo  el  país,  lo  que  implica  adquirir  igual  número  de  terrenos,  de  torres  y  de  transmisores.  Explicó  que  
las   123   frecuencias   ganadas   en   el   proceso   de   licitación   permitirán   alcanzar   una   audiencia   de   más   de   106   millones   de  
mexicanos,  y  que  los  esfuerzos  previos  ya  realizados  permiten  ver  con  optimismo  la  capacidad  de  llegar  a  nuevas  audiencias.  

 Estamos  llamados  a  ser  
una  plataforma  de  comunicación  muy  importante  para  

director  general  de  Grupo  Empresarial  Ángeles  (GEA),  en  entrevista  en  los  diferentes  espacios  de  Grupo  Imagen  Multimedia.  
Luego  del  que  el  Instituto  Federal  de  Telecomunicaciones  (IFT)  dio  a  conocer  que  CadenaTres  fue  el  ganador  de  una  de  la  
dos  cadenas  televisión  abierta  digital,  Vázquez  Aldir  señala  que  la  culminación  del  concurso  es  un  día  histórico  para  el  país,  ya  
que  desde  hace  más  de  20  años  no  se  otorgaba  concesión  alguna  de  televisión,  y  que  para  el  caso  de  Grupo  Imagen  es  un  

ario  Vázquez  Raña,  

atrás  por  su  padre  para  hacer  crecer  y  consolidar  los  distintos  sectores  que  hoy  en  día  conforman  esta  empresa,  y  que  ahora  

nuestro   compromiso   con   la   sociedad,   porque   la   televisión,   si   bien   es   vista   por   nosotros   como   una   empresa   que  pretende  
obtener  un  retorno  sobre  un  capital   invertido,  es  también  una  plataforma  muy  importante  para  generar  bienestar.  Estamos  
convencidos  de  ello  y  haremos  
es   iniciar   sus  operaciones   como  cadena  abierta   con   cobertura  nacional  hacia  enero  de  2016.  Dijo  que   se   trata  de  un   reto  
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mayúsculo,  debido  a  que,  además,  el  grupo  invertirá  diez  mil  millones  de  pesos  adicionales  a  la  contraprestación  que  ofreció  
al  gobierno  federal  por  mil  808  millones  de  pesos,  lo  que  implica  que  su  oferta  económica  hecha  en  el  proceso  de  licitación  
representa   sólo   18   por   ciento   del   capital   necesario.   Comentó   que   el   IFT   declaró   a   CadenaTres   como   ganador   de   123  
frecuencias   o   zonas   de   cobertura   en   todo   el   país,   lo   que   implica   adquirir   igual   número   de   terrenos,   de   torres   y   de  
transmisores.  Asimismo  explicó  que  el  grupo  tiene  un  modelo  de  negocios  
que  en  la  generación  de  los  contenidos  está  el  gran  valor  agregado  hacia  el  futuro,  por  la  migración  de  las  nuevas  tecnologías  

  las  123  frecuencias  ganadas  en  el  proceso  
de   licitación   permitirán   alcanzar   una   audiencia   de   más   de   106   millones   de   mexicanos,   y   que   los   esfuerzos   previos   ya  
realizados  permiten  ver  con  optimismo  la  capacidad  de  encontrar  nuevas  audiencias.  Observó  que  nuestro  país  es  de  jóvenes,  

   conversado   con  mi   padre  desde  hace  unas   semanas  y  meses,   convencidos  ambos  de  que  este  país   representa  una  
20  

años,  que  ha  cambiado  y  tiene  un  enorme  potencial.  (José  de  J.  Guadarrama,  página  web)  

C  O  L  U  M  N  A  S      P  O  L  Í  T  I  C  A  S      N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
¡No   las   pongan   en   escuelas!:   Ante   la   rijosa,   facciosa   y   activa   oposición   a   las   elecciones   por   parte   de   la   retardataria  
Coordinadora  Estatal  de  Trabajadores  de  la  Educación  de  Guerrero,  es  comprensible  que  Rogelio  Ortega  vea  un  foco  rojo  en  
la   entidad   que   gobierna   y   lamente   que   las   autoridades   responsables   del   proceso   le   hagan   al   avestruz.   Deplorable,   sin  
embargo,  que  estando  muy  a  tiempo  no  haga  lo  necesario  para  impedir  que  prospere  el  sabotaje  y,  resignado,  asuma  desde  
ahora  la  estupidez  de  que  60  por  ciento  de  las  casillas  se  instale  en  escuelas  bajo  el  dominio  de  los  profes  que  se  oponen  al  
ejercicio  del  derecho  constitucional  de   la   ciudadanía  para  elegir  a  sus  gobernantes.  Mucho  más  grave   resulta  su  pasividad  
cuando  deja  ver  que  ni  siquiera  platica  con  la  presidenta  del  eufemístico  Instituto  Electoral  y  de  Participación  Ciudadana  de  
Guerrero,  Marisela  Reyes,  quien  está  viendo  cómo  diablos  evitar  que  se  instalen  casillas  en  planteles  escolares,  precisamente  
por  la  obviedad  de  que  ponerlas  allí  sería  garantizar  que  en  Guerrero  no  haya  elecciones.  
  
(Carlos  Marín,  primera  plana)  
Milenio-   
  
Que  Peña  sí   iba  a  negociar:  Siendo  Presidente  electo,  Enrique  Peña  Nieto   llegó  a  Washington  sabiendo  que  uno  de   los  
temas  que  le   iba  a  plantear  el  presidente  Obama  en  su  reunión  del  martes  27  de  noviembre  en  la  Casa  Blanca,  era   lo  que  
había  sido  bandera  electoral  del  PAN  en   la  campaña  de  aquel  año:  que   iba  a  negociar  con  el  crimen  organizado,   lo  que  el  
inquilino  de  aquella  residencia  y  su  primer  equipo  habían  comprado.  Lo  primitivo  de  la  duda  facilitó  la  aclaración  inmediata  en  
aquel   encuentro   en   el   que   estuvieron   Miguel   Ángel   Osorio   Chong   y   Luis   Videgaray,   y   el   tema   fue   superado.   Hechos  
posteriores  a  lo  largo  de  los  primeros  27  meses  de  gobierno  desmintieron  la  versión  panista  de  campaña,  misma  que  había  
utilizado  Vicente  Fox,  como  candidato  presidencial  en  2000,  cuando  reiteraba  que  el  PRI  había  pactado  con  el  narcotráfico,  lo  
que   ahora,   14   años   y   dos   presidentes   después,   replantea   pero   ahora   como   fórmula   para   combatir   la   violencia,   dice,   y   la  
inseguridad.  Apenas  el  martes,  en  este  espacio,  apuntaba  la  locuacidad  del  ex  presidente  de  pedir  lo  que  no  hizo:  regresar  a  
los  soldados  a  los  cuarteles,  y  que  Peña  Nieto  se  siente  a  negociar  con  los  jefes  del  narcotráfico,  y  preguntaba  yo  aquí:  ¿Con  
cuál   de   los   criminales,   con   todos,   con   unos,   en   dónde,   quién   se   sentaría   del   gobierno,   quién   sería   el   garante   de   su  
cumplimiento,  cómo  aceptar  que  se  legalice  a  la  delincuencia?  Yo  insisto  en  que  la  propuesta  de  Fox  es  no  solo  inviable,  es  
inaceptable  en  un  estado  de  derecho,  y  no  pasa  de  ser  otra  de  sus  locuacidades.  Sobre  esta  propuesta  le  pregunté  el  martes  
al   secretario   Osorio   Chong   y   después   de   reiterar   que   no   hay   ni   tregua   ni  manera   de   acuerdo   con   el   crimen   organizado,  
recordó  lo  que  le  mencionaba  al  principio  de  las  dudas  que  el  panismo  sembró  no  solo  en  Washington,  sino  en  gobiernos  de  
otros  países  donde   los  capos  detenidos  en  México  tuvieron  mucho  que  ver,  han  venido  a  reconocer  el  esfuerzo  del  Estado  
mexicano  contra  el  crimen  organizado.  Y,  por  supuesto,  de  negociar,  ni  hablar.    
RETALES  
1.  CALIENTE.  La  sesión  de  hoy  en  San  Lázaro  se  va  a  calentar  cuando  suban  el  caso  de  las  cuentas  en  Estados  Unidos  del  
gobernador  panista  de  Sonora,  Guillermo  Padrés.  En  una  esquina  estará  el  PRI  y  en  la  otra  el  PAN;;  
2.  DOCUMENTOS.  Hacienda  no  ha  confirmado  lo  publicado  por  el  Wall  Street  Journal,  a  raíz  de  una  filtración.  Lo  cierto  es  
que  hay  una  averiguación  abierta  en  la  PGR  a  partir  de  la  denuncia  de  la  Unidad  de  Inteligencia  Financiera;;  y  
3.  CAMPAÑA.  Como  parte  de  su  campaña  como  candidato  del  PRD  a  la  delegación  Miguel  Hidalgo,  David  Razú  se  presentó  
ayer  en  un  evento,  como  promotor  de  matrimonios  entre  personas  del  mismo  sexo.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
:Que  Ricardo  Anaya,  líder  de  la  diputación  del  Partido  Acción  Nacional,  tuvo  un  intenso  debate  con  Fernando  Zárate,  del  PRD;;  
Lilia   Aguilar,   del   PT,   y   María   Sanjuana   Cerda,   del   Panal,   en   la   Junta   de   Coordinación   Política,   tratando   de   proteger   al  
gobernador  sonorense,  Guillermo  Padrés.    
  
El  legislador  albiazul  se  oponía  a  que  prosperaran  sendos  puntos  de  acuerdo  de  urgente  y  obvia  resolución,  de  la  izquierda,  
para   investigar   supuestas   operaciones   con   recursos   de   procedencia   ilícita   y   que,   al   parecer,   ya   indaga   la   Secretaría   de  
Hacienda  y  Crédito  Público,  según  información  de  The  Wall  Street  Journal.    
  
Pareciera  que  si  de  corrupción  se  trata,  en  Acción  Nacional  la  máxima  es  hágase  justicia  en  los  bueyes  de  mi  compadre.  
  
:Que  la  decisión  de  extinguir  las  comisiones  Monex  y  Oceanografía  en  la  Cámara  de  Diputados  no  tiene  marcha  atrás,  aunque  
la  Junta  de  Coordinación  Política  encabezada  por  el  priista  Manlio  Fabio  Beltrones  les  haya  concedido  rendir  un  último  informe  
de  trabajo,  antes  de  concluir  marzo.    
  
Lo  difícil  para  la  comisión  Monex,  en  particular,  es  que  ni  siquiera  ha  podido  sesionar  en  sus  últimas  cinco  reuniones  y  ahora  
hasta  el  diputado  de  Movimiento  Ciudadano  Ricardo  Mejía  pidió  licencia  para  coordinar  la  campaña  de  Luis  Walton,  así  que  
pocas  esperanzas  tienen  de  presentar  el  documento.  
  
:Que   la  Secretaría  de  Gobernación,  que  encabeza  Miguel  Ángel  Osorio  Chong,   informará  de   los  avances  en  el  decálogo  de  
seguridad  anunciado  el  27  de  noviembre  por  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  pero  esperará  a  que  pasen  las  elecciones  para  
abordar   el   tema   de   la   cédula   de   identidad,   porque   involucra   al   Instituto   Nacional   Electoral,   que   ahora   se   ocupa   de   la  
organización  de  los  comicios  del  7  de  junio.  
  
:Que   en   Oaxaca,   que   gobierna   Gabino   Cué,   temen   enfrentamientos   en   el   magisterio,   porque  mientras   la   sección   59   del  
Sindicato  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  denunció  que  el  Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  les  canceló  casi  un  
centenar   de   plazas,   los   de   la   22,   de   la  CNTE,   se  mofan  del   Instituto  Nacional   para   la   Evaluación  de   la   Educación   ante   la  
posible  cancelación  de  promociones,  pues  dicen  que  ellos  solo  negocian  con  la  Secretaría  de  Gobernación.  
  
  (Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
Acto  de  arrogancia:  Parece  un  simple  pecado  de  arrogancia.  Es  verdad  que  el  presidente  Enrique  Peña  Nieto  tenía  los  votos  
del  PRI,  el  PAN  y  el  Partido  Verde  para  lograr  la  mayoría  calificada  de  dos  terceras  partes  en  el  Senado  con  la  que  impuso  a  
Eduardo  Medina  Mora  como  ministro  de  la  Suprema  Corte,  pero  la  imposición  era  innecesaria.  Al  final  será  una  victoria  muy  
costosa.  Si  el  presidente  hubiera  impulsado  a  la  Corte  a  un  jurista  respetado  y  de  larga  carrera,  independientemente  de  que  
hubiese  sido  afín  a  su  gobierno,  no  habría  existido  gran  controversia.  Pero  Medina  Mora  no  ha  sido  nunca  juez  ni  se  le  conoce  
una  trayectoria  en  la  jurisprudencia.  No  comparto  las  acusaciones  exageradas  que  se  le  han  hecho  por  razones  políticas,  no  
veo  al  villano  que  algunos  quieren  retratar;;  pero  el  exprocurador  no  es  ni  de  lejos  el  mejor  candidato  que  el  presidente  pudo  
haber  promovido  para  la  Corte.  El  nuevo  PRI,  con  sus  aliados  del  PAN  y  del  PVEM,  nos  está  llevando  de  nuevo  a  los  tiempos  
en  que   los  ministros   de   la  Corte   eran  nombrados   estrictamente   por   razones   políticas.   Si   es   verdad  que   la   designación  de  
Medina  Mora  es  parte  de  un  acuerdo  para  que  el  PRI  y  el  PAN  se  repartan  los  sitiales  de  la  Corte  que  se  están  abriendo  en  
este  año,  realmente  tenemos  razones  para  preocuparnos.  Al  final  todos  salimos  perdiendo  en  este  arreglo  cupular.  Pierde  el  
presidente,  que   lejos  de  mostrarse  como  un  mandatario  que  gobierna  para   todos  se  presenta   como  un  político  que  busca  
repartir   puestos   de   servicio   público   como   botín.   Pierde   la   Corte,   que   deja   de   ser   vista   como   una   institución   imparcial   de  
impartición  de  justicia  para  convertirse  nuevamente  en  apéndice  del  poder  presidencial.  Pierde  Medina  Mora,  quien  ha  sido  
objeto  de  ataques  politizados  que  poco  o  nada  tienen  que  ver  con  su  verdadero  desempeño  en  el  servicio  público  y  que  a  
partir  de  ahora  será  cuestionado  en  cada  fallo  como  ministro.  Pierde  también  el  pueblo  mexicano,  porque  el  nombramiento  
significa  que  se  seguirán  multiplicando   las  manifestaciones  de  protesta,   las  cuales  han  convertido   la   vida   cotidiana  en  una  
pesadilla,  y  por  la  incertidumbre  surgida  de  la  visión  de  que  estamos  regresando  a  los  tiempos  de  un  viejo  PRI  que  dominaba  
todos   los   aspectos   de   la   vida   pública.   El   costo   político   de  nombrar   a  Medina  Mora   como  ministro   de   la  Corte   es   enorme.  
Parece   difícil   creer   que   un   presidente   que   con   gran   sentido   de   los   equilibrios  montó   el   Pacto   por  México   y   sus   reformas  
estructurales  haya  optado  ahora  por  mandar  todo  a  volar  con  el  propósito  de  colocar  en  la  Corte  a  un  candidato  que  no  es  el  
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idóneo  para  la  posición.  La  imposición  de  Medina  Mora  en  la  Corte  subraya  el  aislamiento  en  el  que  ha  caído  Peña  Nieto.  El  
presidente  parece  haber  ya  cerrado  los  ojos  a  la  efervescencia  que  vive  el  país.  Vuelve  el  viejo  solitario,  ya  no  de  palacio  sino  
de  Los  Pinos,  al  que  una   corte  aduladora   le  hace  creer  que  es   tan  amado  que  puede  darse  el   lujo  de  desperdiciar  capital  
político  en  batallitas  de  capricho  más  que  en  causas  de  sustancia.  O  quizá  el  problema  no  es  de  capricho  o  de  arrogancia.  Tal  
vez  Peña  Nieto  sí  está  tratando  de  regresar  a  los  tiempos  en  que  las  instituciones  del  Estado  eran  lastradas  con  personajes  
cuya  única  virtud  era  la  lealtad.  Esto  sería  muy  triste  porque  significaría  que  el  mandato  de  Medina  Mora  en  la  Suprema  Corte  
no  sería  el  de  impartir  justicia  sino  el  de  cuidarle  las  espaldas  al  presidente  que  lo  nombró  en  desafío  de  todas  las  críticas.  No  
habría  nada  más  triste  que  tener  a  un  ministro  en  el  máximo  tribunal  de  la  nación  cuyo  papel  principal  fuera  pagar  el  favor  de  
su  nombramiento  al  presidente  de  la  República.  
Dumbo  y  el  Verde  
El  excéntrico  director  de   cine  estadounidense  Tim  Burton,  que   tiene  entre   sus   películas  Alicia  en  el  país  de   las  maravillas,  
dirigirá  una  nueva  versión  de  Dumbo,  la  clásica  historia  de  un  elefante  volador  de  circo.  
Esperemos  que  el  Partido  Verde  no  quiera  prohibir  la  cinta  en  México.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
Excélsior-   

De  la  tortura  en  México  y  la  reacción  del  gobierno:  Qué  vergüenza  las  conclusiones  preliminares  sobre  lo  que  ocurre  en  

inhumanos   o  
alegaciones   y   testimonios   recibidos   se   refieren   al   uso   de   la   tortura   y   los   malos   tratos   en   las   etapas   inmediatamente  
posteriores  a  la  privación  de  la  libertad  y  antes  de  la  puesta  a  disposición  de  la  justicia.  Asimismo,  el  uso  de  la  tortura  y  los  
malos  tratos  aparecen  excesivamente  relacionados  a  la  obtención  forzada  de  confesiones  y  a  la  averiguación  de  información.  
En   este   contexto,   el   Relator   nota   con   preocupación   el   elevado   número   de   alegaciones   relacionadas   con   la   fabricación   de  
pruebas  y  la  falsa  incriminación  de  personas  como  consecuencia  del  uso  de  la  tortura  y  los  malos  tratos.  Asimismo,  el  Relator  
encuentra  inquietante  un  notorio  patrón  en  lo  que  respecta  a  la  práctica  de  la  tortura  y  los  malos  tratos.  En  este  sentido,  una  
amplia  mayoría  de  los  casos  alegados  comienza  con  la  intrusión  sin  orden  de  cateo  en  domicilios  o  la  privación  de  la  libertad  
sin  orden  judicial  por  agentes  vestidos  de  civiles  y  en  autos  no  identificados,  seguido  por  la  destrucción  y  robo  de  propiedad  
privada,  los  golpes  y  amenazas  a  las  víctimas,  sus  familiares  o  demás  personas  presentes,  y  el  traslado  forzoso  de  las  víctimas  
con   los  ojos  vendados  a  sitios  usualmente  no   identificados.  Las  alegaciones  se   refieren   repetidamente  al  uso  de   insultos  y  
amenazas  para   intimidar  a   las  víctimas;;   los  golpes   tanto  con  puños,  pies  y  palos  en  diversas  partes  del   cuerpo;;  el  uso  de  
bolsas  para  causar  asfixia;;  los  toques  eléctricos  con  la  llamada  chicharra,  generalmente  en  los  genitales;;  la  desnudez  forzada;;  
la   asfixia   húmeda;;   la   suspensión;;   y   la   violencia   sexual.   Asimismo,   el   Relator   constató   numerosos   casos   en   los   que   los  
detenidos   fueron  exhibidos  de  manera   forzada  ante   los  medios  de  comunicación  catalogándolos  de  delincuentes.  Si  bien  el  
Relator   reconoce   que   esta   práctica   ha   disminuido,   continúa   ocurriendo   con   cierta   frecuencia   y   le   resulta   de   especial  
preocupación  en  tanto  viola  el  principio  de  presunción  de  inocencia  y  constituye  una  humilla

necesidades   físicas  e  higiénicas  de   las  mujeres.  Sin  perjuicio  de  esto,   y  más  generalmente   relacionado  con   la   violencia  de  
género,   el   Relator   transmite   al   Gobierno   su   inquietud   respecto   las   numerosas   alegaciones   recibidas   relativas   a   torturas   y  
malos  tratos  de  mujeres  en  las  etapas  inmediatamente  posteriores  a  su  privación  de  la  libertad,  incluyendo  casos  de  menores  
de   edad.   Estos   tratos   incluyen   predominantemente,   y   en   forma   adicional   a   muchas   de   las   prácticas   referidas   en   forma  
general,   las  amenazas  e   insultos  que  buscan  humillar  a   las  víctimas  por  su  especial  condición  de  mujer,  así  como  diversas  
forma

tortura  es  gener
ante  los  organismos  internacionales.  Por  su  parte,  el  secretario  de  Relaciones  Exteriores,  José  Antonio  Meade,  aseguró  que  el  
relator  de  la  ONU  sólo  enc

muchos,  son  suficientes  para  decir  que  es  un  fenómeno  aislado  o  generalizado?  ¿De  verdad  importa?  ¿Por  qué  el  rechazo  del  
gobierno  a  una  auditoría  internacional  de  este  tipo?  ¿No  sería  mejor  admitirla  y  trabajar  para  que  haya  cero  casos  de  tortura  
en  México?  Resulta  patética   la  defensa  del   statu  quo  de  un   sistema   judicial   podrido  hasta   la  médula.  El  primer  paso  para  
resolver  un  problema  es  reconociendo  su  existencia.  Y  nuestro  gobierno  se  resiste  a  hacerlo.  

(Leo  Zuckermann,  página  web)    
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El  Universal-   
  
365  días  después,  que  se  joda  la  gente  
  
Marcelo  Ebrard  y  su  equipo  serán  lo  culpables  que  se  desee,  pero  voló  un  año  y  el  gobierno  de  Miguel  Ángel  Mancera  no  fue  
capaz  de  poner  a  funcionar  la  Línea  12  del  Metro.  Son  365  días  sin  11  de  las  20  estaciones.  Son  430  mil  personas  afectadas  
en  promedio  cada  uno  de  esos  días.  Inaceptable.    Un  lamentable  ejercicio  de  administración  de  crisis.  Joel  Ortega,  director  
del  Metro,  aseguró  por  aquellos  días  de  marzo  de  2014  que  el  diagnóstico  para  conocer  el  detalle  de  las  fallas  que  obligaron  
al   cierre   tomaría   un   par   de   semanas.   Fue   una  mentira.   El   diagnóstico   elaborado   por   el   consorcio   francés   Systra,   que   no  
respondió  todas  las  preguntas,  se  conocería  seis  meses  más  tarde.  Luego  se  anunció  una  ruta  de  rehabilitación  que  pareció  
un  compendio  de  enredos  y  puntadas.  Mucho  ruido,  muchas  acusaciones,  muchos  pretextos  y  365  días  sin  resultados  para  la  
población.  Que   se   joda   la  gente.    El   gobierno  del  DF   informa  que   trabaja   cuidando  cada  detalle  del  proyecto  ejecutivo  de  
Systra   y   cumpliendo   las   normas   más   rigurosas.   Un   año   después,   el   discurso   oficial   es   soldaduras   aluminotérmicas,  

     El   director   de  Obras   del  DF   y  
vocero  en  el  tema  de  la  Línea  12,  Alfredo  Hernández,  garantiza  ahora  que  las  20  estaciones  estarán  abiertas  en  noviembre.    
¿Qué  podría  afectar  esa  fecha?   le  pregunto.     Nada.     ¿Nada  haría  que  las  estaciones  cerradas  estuvieran  abiertas  en  
noviembre?     Es   correcto:   nada.   Lo   afirmo   de   acuerdo   con   la   programación   que   tenemos   y   los   trabajos   que   venimos  
realizando  con  todos   los  cuidados  del  mundo.     Dijiste  el  martes  que  no  había  prisa  por  abrir.     Por  supuesto  que  sí  hay  
prisa  por  abrir   la  línea.  Pero  la  prisa  no  nos  va  a  llevar  a  realizar  mal  las  cosas.  La  población  de  la  zona  oriente  necesita  el  
funcionamiento  de  esta  línea.  Se  abrirá  en  noviembre.    Habla  con  gran  seguridad.  Señala,  por  ejemplo,  que  CAF,  la  empresa  
que   construyó   y   suministró   los   trenes   de   la   Línea   12,   no   será   un   factor   para   no   abrir   en   noviembre.   Maximiliano   Zurita,  
director  de  CAF  México,  quiere  darle  la  razón,  pero  explica  que  aun  hay  asuntos  por  resolver  en  la  mesa.  Entre  ellos,  ni  más  ni  
menos   que   los   pagos.     Los   trenes   deberán   ajustarse   a   una   nueva   configuración,   se   cambiará   la   forma   de   la   rueda,   se  
ajustarán  las  suspensiones  y  ¡no  se  han  determinado  los  montos!    Por  eso  cuesta  creer  en  el  noviembre  de  Alfredo  Hernández  
y,  por  añadidura,  de  Miguel  Ángel  Mancera.  Aunque  Zurita  rec

    Ojalá.  Por  lo  pronto,  que  me  disculpen:  no  creo  eso  de  noviembre.    
MENOS  DE  140.    
Comentario  en  la  industria:  qué  ridículo  hizo  Pancho  Aguirre  al  ofrecer  el  doble  que  los  Olegarios.    
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página)  
El  Universal-Bajo  Reserva   

¿Aristegui  y  MVS  en  problemas?  

Entre   desplegados   y   el  micrófono,   la   compañía  MVS   y   la   periodista  Carmen  Aristegui   han  mostrado   sus   diferencias   por   la  
plataforma  digital  Méxicoleaks.  Todo   inició  con  el  anuncio  de   la  conductora  de  que  su  equipo  participa  de   la   iniciativa  que  
busca  concentrar  y  compartir  información.  La  empresa  respondió  en  un  primer  momento  que  no  estaba  autorizado  el  uso  de  

Carmen  dijo  en  su  emisión  de  ayer  

es  el  problema,  que   la   iniciativa  es   respetable;;  el  punto  es  que   las  alianzas  estratégicas   las  decide   la  administración  de   la  

  

Amarillos  y  verdes  contra  morenos  

Aunque  abiertamente  lo  niegan,  en  privado  los  perredistas  están  preocupados  por  el  crecimiento  de  Morena,  principalmente  
en   la   delegación   Iztapalapa.   Por   ello   los   del   sol   azteca   buscan   quién   les   pueda   tender   la   mano,   incluso   hasta   con   sus  
adversarios,  como  el  partido  del  tucán.  Nos  dicen  que  han  tenido  acercamientos  en  los  que  se  ha  puesto  sobre  la  mesa  que  el  
Partido  Verde  lleve  la  candidatura  común  de  Dione  Anguiano  en  Iztapalapa  y  los  perredistas  hagan  lo  propio  con  Xiuh  Tenorio  
en  Benito  Juárez.  Nos  dicen  que  aún  falta  por  ver  si  el  papá  tricolor  autoriza  a  su  hijo  verde  a  juntarse  con  los  amarillos,  nos  
comentan.  
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El  regreso  de  Rodríguez  Almeida  

Usted   recordará   a   un   funcionario   del   gobierno   del   DF   que   tuvo   que   renunciar   al   gabinete   de   Miguel   Ángel   Mancera   por  
defender  a  sus  subordinados  y  por  su   tono  muy  directo.   Jesús  Rodríguez  Almeida  presentó  su   renuncia  a   la  Secretaría  de  
Seguridad  Pública  a  principios  de  diciembre  de   2014,  después  de   la   intervención  policiaca  en  algunas  marchas  en   las  que  
participaron  grupos  denominados  anarquistas.  Bueno,  don  Jesús  se   fue  a  su  casa  y  ahí  andaba  cuando  lo  buscaron  los  del  
PRD  para  hacerlo  candidato  a  diputado  federal,  nos  comentan.  Don  Jesús  ahora  tendrá  que  demostrar  de  qué  está  hecho  y  
buscar  el  voto  a  ras  de  calle,  nos  comentan.  

Buscan  dinero  en  el  PRD  

El  domingo  la  dirigencia  nacional  del  PRD  tenía  la  misión  de  movilizar  a  30  mil  personas  al  puerto  de  Acapulco,  para  el  inicio  
de  campaña  de  su  candidata  a  la  gubernatura  de  Guerrero,  Beatriz  Mojica.  Se  esperaban  30  mil  a  40  mil  personas.  Personal  
de   la   Secretaría   de   Finanzas   perredista   se   trasladó  días   atrás   para   entregar   recursos   y  movilizar   a   la   gente.   A   los   líderes  
locales,  nos  confirman,  se  les  dio  dinero  para  llevar  a  las  personas  a  la  gran  cita.  Pero  la  gente  no  llegó.  La  asistencia  fue  de  
sólo  10%  de  lo  esperado,  unas  3  mil  personas.  Ahora  los  perredistas  indagan  dónde  quedó  el  dinero  y  quién  se  lo  embolsó.  
En  la  cúpula  perredista  se  buscan  cabezas  para  que  respondan  por  el  asunto  y  el  tesoro.  

  
(Redacción,  página  02)  
Reforma-   
  
¡AY,  esos  Aguirre!  Cuando  no  es  el  papá  gobernador,  es  el  hijo  precandidato  o  la  tía  prepotente,  pero  el  hecho  es  que  siguen  
siendo  escándalo  en  Guerrero.  
  
EL  DOMINGO  8,  agentes  de   la  Policía  Federal  marcaron  el   alto  a  una  X-Trail   en   la  Autopista  del  Sol,  dentro  del  operativo  
contra   la   delincuencia.   Al   verificar   los   datos   resultó   que   tenía   reporte   de   robo   vigente,   por   lo   que   la   camioneta   y   su  
conductora  fueron  puestas  a  disposición  del  Ministerio  Público.    
  
AHÍ   fue   cuando   ardió   Troya.  O,  mejor   dicho,   Chilpancingo.   La  mujer   resultó   ser  Maritza   Estela  Herrera   Aguirre,   quien   se  

  
  
AUNQUE  evid
sujetos  que  se  identificaron  como  Ernesto  Velez  Memije  y  Eustoquio  Merino  López,  ambos  colaboradores  del  ex  gobernador  
quienes  siguen  laborando  en  la  administración  guerrerense.  
  
AL  FINAL  a  la  señora  la  dejaron  ir  con  todo  y  su  vehículo  con  reporte  de  robo.  ¿Qué  bonita  familia?  
  
¿Y  LOS  subsecretarios,  apá?  Mientras  todo  el  mundo  hace  apuestas  sobre  cuáles  serán  los  próximos  en  salir  del  gabinete,  en  
Bucareli  se  preguntan  más  bien  cuándo  se  rearmará  el  equipo.  
  
EN  LA  FERIA  de   las  candidaturas,  Miguel  Osorio  Chong  se  vio  afectado-¿o  será  que  él   lo  decidió?-con  la  salida  de  un  buen  
número  de  sus  colaboradores  en  Gobernación.  
  
ESTÁN   ACÉFALAS   la   subsecretaría   de   Derechos   Humanos,   que   dejó   Lía   Limón,   y   la   de   Población,   Migración   y   Asuntos  
Religiosos,  que  ocupaba  Paloma  Guillén,  la  hermana  del  Subcomandante  Marcos.  
  
LO  MISMO   la  Dirección  General   de   Juegos   y   Sorteos   y   la   de   Participación  Ciudadana;;   así   como   la   titularidad  del  Registro  

  
  

sosiego.  
  
LO  QUE  se  comenta  allá  de  donde  son  las  palmeras  borrachas  de  sol  es  que  quien  tomará  el  timón  que  dejó  el  sinaloense  
será  José  Murat.  
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DICEN  QUE,  al  enterarse,  más  de  uno  respiró  aliviado.  Especialmente  el  gobernador  Javier  Duarte  que  se  estaba  quedando  
sin  quién  le  hiciera  la  chamba.  
  

  
  
EL  LÍDER  de  la  bancada  del  PAN  se  oponía  a  que  en  la  sesión  de  hoy  se  presentara  un  punto  de  acuerdo  para  que  la  PGR  o  la  
SHCP  revelen  si  se  investiga  al  hermano  del  gobernador  de  Sonora,  el  panista  Guillermo  Padrés.  
  
ANTE  el  trancazo,  Anaya  logró  recomponerse,  dijo  que  se  oponía  al  procedimiento,  no  al  fondo  del  asunto  y,  para  no  dejar  
dudas,  avaló  el  punto  de  acuerdo  que  hoy  verá  la  luz.  ¡Ouch!  
  
(Redacción,  página  10)  

CARTONES      POLÍTICOS      Y      ANEXOS  
Milenio  
  

  
  

  


